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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О XXV СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ОТЧЕТНО- 
ВЫБОРНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

14 февраля состоялась XXV Свердловская областная от
четно-выборная комсомольская конференция. В зале Двор
ца молодежи профтехобразования собрались делегаты от 
всех городских и районных организаций области.

Конференцию открыл первый секретарь Свердловского 
обкома ВЛКСМ С. Шитиков.

Конференция рассмотрела следующие вопросы:
Отчет Свердловского областного комитета ВЛКСМ.
Отчет ревизионной комиссии областной комсомольской 

организации.
Выборы руководящих органов областной комсомольской 

организации.
Выборы делегатов на XX съезд ВЛКСМ.
С отчетным докладом Свердловского обкома ВЛКСМ, те

зисы которого были опубликованы в газете «На смену!» 
3U января с. г., выступил первый секретарь обкома ком
сомола, кандидат в члены бюро обкома КПСС С. Шитиков.

С отчетным докладом ревизионной комиссии областной 
комсомольской организации выступил председатель реви
зионной комиссии — секретарь Асбестовского горкома пар
тии С. Воробьев.

В прениях по докладам выступили: Н. Хальзов — первый 
секретарь Свердловского горкома ВЛКСМ, В. Красноперов— 
правильщик металлургического завода имени А. К. Серова, 
В. Салоутин — председатель областного совета молодых 

Ученых и специалистов, М. Елисеева — доярка колхоза 
им. С. М. Кирова Слободо-Туринского района, В. Дударен- 
ко — Первый секретарь Нижнетагильского горкома ВЛКСМ, 
II. Волковский — проходчик Свердловского метростроя, 
П. Тренихин — первый секретарь Верхотурского райкома 
ВЛКСМ, О. Кашкина — учащаяся школы № 3 Кушвы, 
Г. Серебрякова — студентка Свердловского государствен
ного медицинского института, В. Матусяк — начальник 
штаба ЦК ВЛКСМ на Всесоюзной ударной комсомольской 
стройке Белоярской АЭС, А. Рыбаков — секретарь комитета 
комсомола Качканарского горно-обогатительного комбината, 
Е. Королев — председатель оргкомитета МЖК-1 Сверд
ловска, В. Федосов —- секретарь ЦК ВЛКСМ, депутат Вер
ховного Совета СССР и другие.

В работе конференции принял участие и выступил член 
ЦК КПСС, депутат Верховного Совета СССР, первый секре
тарь Свердловского обкома КПСС Ю. В. Петров.

В зале конференции были установлены микрофоны, по 
которым каждый желающий мог высказать свое мнение. 
Всего, с учетом выступлений с трибуны и у «свободного 
микрофона», в прениях по докладам выступили 47 человек.

При выработке решений конференции были учтены за
мечания и предложения, поступившие в президиум, а 
также в пресс-центр конференции по «горячему телефону».

От имени участников конференции группа делегатов воз
ложила цветы к памятнику В. И. Ленину и к Вечному огню 
на площади Коммунаров.

Перед делегатами конференции отчитались правофланго
вые отряды и лучшие пионеры области.

XXV областная отчетно-выборная конференция утверди
ла постановление, ’ избрала ! руководящие органы областной 
комсомольской организации. деЬегауов на XX съезд ВЛКСМ. 
Списки кандидатов в выборные органы в порядке экспе
римента были опубликованы в областной молодежной га
зете и в течение месяца обсуждались в первичных органи
зациях, горкомах и райкомах ВЛКСМ, на совещании пред
ставителей делегаций накануне областной комсомольской 
конференции.

За победу в областном социалистическом соревновании 
комсомольских организаций предприятий-побратимов За
падночешской области переходящее Знамя областного ко
митета Социалистического союза молодежи Западной Чехии 
первый секретарь этого комитета 3. Загробски вручил ком
сомольской организации Уралмашзавода. Знамя принимал 
секретарь комитета ВЛКСМ Ю. Леонтьев.

Секретарь ЦК ВЛКСМ В. Федосов вручил комсомольской 
и пионерской организациям области переходящее Красное 
Знамя ЦК ВЛКСМ за победу во Всесоюзном соревновании 
комсомольских и пионерских организаций школ по сбору 
макулатуры.

В работе XXV областной отчетно-выборной комсомоль
ской конференции приняли участие: член Центральной ре
визионной комиссии' КПСС, депутат Верховного Совета 
СССР, председатель Государственного комитета по профес
сионально-техническому образованию СССР А. П. Думачев, 
секретари и члены бюро ббкома КПСС, члены облиспол
кома, заведующий сектором ЦК ВЛКСМ А. Жерихов, пред
седатель БММТ «Спутник» ЦК ВЛКСМ А. Хохлов, предсе
датель президиума Уральского научного центра Академии 
наук СССР академик Г. А. Месяц, а также руководители 
ряда областных и городских организаций, ветераны партии 
и комсомола, военачальники, деятели культуры.

Пленум обкома ВЛКСМ
14 февраля состоялся иервый пленум 

обкома ВЛКСМ, решивший организацион
ные вопросы.

Первым секретарем и членом бюро об
кома ВЛКСМ избран М. Матвеев. Вторым 
секретарем обкома ВЛКСМ избран 
А. Батов. Секретарем обкома комсомола 
по пропаганде и агитации избран В. Ба
саргин. Секретарем по работе среди уча
щейся молодежи избрана А. Кондратова. 
Она утверждена председателем областно
го совета Всесоюзной пионерской орга
низации. Секретарем обкома ВЛКСМ из
бран Г. Поляков. Он утвержден предсе
дателем областного штаба «Комсомоль
ского прожектора». Все они избраны чле
нами бюро обкома ВЛКСМ.

Избран членом бюро и утвержден за
ведующим отделом комсомольских орга
низаций обкома ВЛКСМ В. Бекленищев. 
Утвержден редактором областной моло
дежной газеты «Па смену!» и избран 
членом бюро обкома комсомола В. Теплых.

Членами бюро обкома комсомола из
браны первый секретарь Нижнетагильско
го горкома ВЛКСМ В. Дударенко, первый 
секретарь Невьянского горкома ВЛКСМ 
И. Бусыгина, слесарь-сборщик произ
водственного объединения «Уралмаш»

О. Игнатов, студентка Свердловского го
сударственного медицинского института 
Г. Серебрякова, помощник начальника 
политуправления Краснознаменного 
Уральского военного округа по комсо
мольской работе А. Бойко, первый сек
ретарь Свердловского горкома ВЛКСМ 
Н. Хальзов.

На пленуме утверждены заведующие 
отделами обкома ВЛКСМ. Заведующим 
отделом рабочей и сельской молодежи — 
О. Черпицын, пропаганды и культурно- 
массовой работы — Ю. Пономарев, по ра
боте с научной молодежью — В. Опле- 
тин, по работе со студенческой моло
дежью — А. Поликарпов, по работе со 
школьной молодежью и пионерами — 
Р. Смирнова, спортивной и оборонно-мас
совой работы — В. Жуков, финансово
хозяйственным — Н. Карасев, общим «— 
О. Смирнов.

Председателем Бюро международного 
молодежного туризма «Спутник» при 
Свердловском обкоме ВЛКСМ утвержден 
С. Брулев, командиром областного сту
денческого отряда — С. Дюкин.

Главным редактором журнала «Ураль
ский следопыт» утвержден С. Мешавкин.

ЗАСЕДАНИЕ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ 
ОБЛАСТНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ

ОРГАНИЗАЦИИ
14 февраля состоялось заседание ревизионной комиссии областной комсомольской 

организации. На заседании рассмотрен организационный вопрос. Председателем 
ревизионной комиссии областной комсомольской организации избран первый сек
ретарь Кировского райкома ВЛКСМ города Свердловска С. Герасимов.

Члены Свердловского
Авдеев В. Ф. 
Акулова H. Р. 
Албычев В. Г. 
Антонова T. Е. 
Аржанников А. В. 
Байнов С. А. 
Балабанов В. И. 
Балабмнова О. Ф. 
Басаргин В. Ф. 
Батов А. О. 
Бекленищев В. Л. 
Белоусова К. Н. 
Бодяк Р. А. 
Бойко А. П. 
Богатов А. В. 
Бронников В. А. 
Брук Л. И. 
Брулев С. Е. 
Будрейка А. Э. 
Бурдин В. А. 
Бусыгина И. М. 
Водовскова И. Г. 
Волик А. С. 
Волкова H. С. 
Вражнова М. Е. 
Гагаринова И. А. 
Голанцев О. В. 
Голенков М. Г. 
Грехов С. Д. 
Дегай А. С. 
Дегтярев О. Л. 
Деева Р. И. 
Демина М. Ю. 
Денисов М. А. 
Дударенко В. Н.

Кандидаты
Алексеев А. В. 
Арестова Е. В. 
Бабкин С. В. 
Балакин А. В. 
Баландин Ю. В. 
Баринова В. А. 
Барышников Н. А. 
Бастраков В. П. 
Бологова Е. А. 
Боярских С. Н. 
Бурак Л. М. 
Бутаков А. Т. 
Быков А. А. 
Волков В. В.

Дюкин С. В. 
Егорова Н. А. 
Ежова И. В. 
Елисеева М. А. 
Ембулаева Т. Ю. 
Ерхов А. Г. 
Жаринова Л. Ю. 
Житков О. А. 
Жуков В. А. » 
Закожурникова О. 
Замиралов А. А. 
Заровный С. П. 
Захватошин Н. Г. 
Зенкова Т. В. 
Зенченков В. П. 
Игнатов О. В. 
Искакова Л. Б. 
Ильин В. Б. 
Кайнов В. И. 
Карасев H. Н. 
Карамзина Е. Ю. 
Красногорова Е. А. 
Козлов А. В. 
Колташева О. В. 
Кондратова А. П. 
Конькова В. В. 
Коркин А. Ю. 
Корнякова С. В. 
Королев А. Н. 
Королев Е. М. 
Корчагина И. В. 
Косов В. К. 
Кузнецов А. И. 
Куликова О. В. 
Кушков А. Г.

в члены
Гилева Л. К. 
Домннцкий А. Н. 
Дугин А. А. 
Дурнева И. Г. 
Загидуллина В. А. 
Иваников В. Ю. 
Ионин И. А. 
Кайнов А. В. 
Карпенко В. А. 
Касаткин В. А. 
Кац М. В. 
Киселев Д. С. 
Колтышева Е. С. 
Копылов А. Н.

Члены ревизионной

обкома ВЛКСМ
Лацков С. М. 
Леонтьев Ю. Е. 
Лескина С. В. 
Ловкова О. Ю. 
Логинова И. Е. 
Локтюшин А. В. 
Люлькин А. А. 
Матвеев М. Н. 
Матусяк В. В. 
Мешавкин С. Ф.

В. Миков С. В. 
Мисюрин А. А. 
Моисеев Ю. В. 
Муромяга Е. Э. 
Наранович Ю. К. 
Никулин В. П. 
Огарков И. П. 
Оплетин В. Е. 
Павлов Б. С. 
Парадеева Н. И. 
Патрушев И. В. 
Пахомов И. Г. 
Поликарпов А. В. 
Поляков Г. В. 
Пономарев Ю. Л. 
Попова И. К. 
Потапова М. В. 
Пургин А. А. 
Пястолова М. В. 
Раков В. С. 
Ракчеева С. Ю.
Ратников П. Ю, 
Родионов Р. Ю. 
Романов И. Д. 
Ромашевская С. Б.

Русинов Г. Л.
Рязанцева И. В. 
Сандакова H. Р. 
Салоутин В. И. 
Свинцова О. В. 
Селиванова Т. А. 
Серебрякова Г. В. 
Сладиов В. Н.
Смирнова Р. У. 
Смирнов О. В. 
Соколова Н. В.
Стафеева H. Н. 
Тараканов Ю. А. 
Темникова И. А. 
Теплых В. И.
Топоркова М. Г.
Трубин А. Д. 
Туркина Ю. С. 
Уртминцева Т. В. 
Файзова Г. Р.
Федоров А. Г. 
Федоткина О. Г. 
Фельдшарова Е. Е. 
Филатов В. В.
Фомина О. Н. 
Хайруллин Ш. Ш. 
Хальзов Н. А. 
Чепкасова Е. Д. 
Черницын О. А. 
Чигвинцева Л. Н. 
Чистяков А. Н.
Чухарев М. Н. 
Шитиков С. П. 
Шмурыгин В. В. 
Якимов А. Н. 
Яковлева Т. А.

обкома ВЛКСМ
Кузнецов А. Ф. 
Кузнецов М. Е. 
Ларионов А. П. 
Лихачев А. А. 
Лошкарев А. А. 
Мороз В. И. 
Окулов Н. А. 
Осипов А. Н. 
Панов Ю. И. 
Патимов О. В. 
Перетягина И. В. 
Распопина И. В. 
Романюк Ю. М. 
Суворов А. В.

КОМИССИИ

Тарасенко С. Е. 
Тиунова В. А. 
Тренихин П. Ю. 
Тумашева О. В. 
Ушаков О. А. 
Фадярова Е. Г. 
Фархутдинова В. Ф. 
Федоров А. А. 
Федотов К. В. 
Хорошайлов Ю. П. 
Цыпленков В. Л. 
Шомин Л. Т. 
Шульгин А. В. 
Яковенко И. О.

областной комсомольской организации
Аскаров H. М. 
Ахметова Ф. Ф. 
Беспоместных В. А. 
Бирюков А. А. 
Бопковский П. Р. 
Гаеников И. И. 
Герасимов С. В. 
Герасимова М. Б. 
Деркачева Н. В. 
Завацкий В. Е.
Захаров В. И.

Зимин А. И. 
Зубарев В. М. 
Зубкова В. В. 
Зябликова Л. И. 
Ильясова Р. Ш. 
Клевец Н. А. 
Кожевникова М. В. 
Колясников В. А. 
Кропотова С. Л. 
Курицына Е. Н. 
Лихачева Е. А.

Лукьянова Е. А. 
Малых Л. М.
Матюхина Т. П. 
Мезенин А. А. 
Митрофанов С. Н. 
Михайлова О. В. 
Морозов Н. А. 
Нагорная И. А. 
Носова В. В.
Орлова Л. П. 
Петровых Ю. П.

Полевкина С. Н. 
Пониклев В. Я. 
Пономарев А. Г. 
Ржаницын А. В. 
Роененко В. А. 
Сабанцева Л. В. 
Салтанов Е. П. 
Семка В. А. 
Скоморохов А. Ю. 
Удинцев А. Н. 
Чеснокова И. В. 
Южакова Е. М.

---------------------------------------- ДЕЛЕГАТЫ КОНФЕРЕНЦИИ

Разговор ведут делегаты из Каменского района (слева ской» Жанна Филина, первый секретарь райкома ВЛКСМ 
направо) машинист экскаватора ПМК-12 треста «Агропром- Андрей Шульгин, старшая пионервожатая Маминской сред- 
строй» Сергей Хоменко, инструктор райкома КПСС Виктор ней школы Надежда Матвеева.
Четыркин, оператор машинного доения совхоза «Бродов- Фото Л. БАРАНОВА.

Делегаты
XX съезда ВЛКСМ

Акулова H. Р. 
Барнина Т. Г. 
Батов А. О. 
Бирюков А. А. 
Боееа Т. А. 
Боева М. Н. 
Веденкова И. М. 
Великанова Л. В. 
Водовскова И. Г. 
Гайфутдинов Ф. М. 
Дегтярев О. Л. 
Демина О. В. 
Денисов М. А. 
Десятков В. Н. 
Дударенко В. Н. 
Думачев А. П. 
Дюкин С. В. 
Жаринова Л. Ю. 
Житков О. А. 
Завацкий В. Е. 
Закожурникова О. В. 
Казанцев А. В. 
Калашников Е. В. 
Каленова О. Г. 
Кашкаров Ю. Ф. 
Кашкина О. В. 
Клевец Н. А. 
Клюева Г. Ю. 
Кокарев Г. Ю. 
Кокшарова Е. М. 
Колядко М. О. 
Королев Е. М. 
Куликова О. В. 
Кузнецова Е. В. 
Курицына Е. Н.

Леонтьев Ю. Е. 
Локтюшин А. В. 
Лунева С. А. 
Матвеев М. Н. 
Муромяга Е. Э. 
Никулин В. П. 
Овчинникова И. В. 
Ошкуков В. Ф. 
Пантак И. Ф. 
Патрушев И. В. 
Пургин А. А. 
Ракчеева С. Ю. 
Ратников П. Ю. 
Ромашевская С. Б. 
Сабуров Д. Ю. 
Савватеева С. В. 
Салоутин В. И. 
Сафина P. М. 
Семенченко В. В. 
Семенова И. Н. 
Снигирева Е. А. 
Соколова Н. В. 
Сподырякина Л. В. 
Теплых В. И. 
Трубин А. Д. 
Тумашева О. В. 
Тунев А. А.
Удинцев А. Н. 
Ушаков О. А. 
Файзова Г. Р. 
Фоминых С. В. 
Хальзов Н. А. 
Хохлов А. Н. 
Черемных Т. В. 
Чистяков А. Н. 
Шерсткина И. Ю.

БЕЗ РУТИНЫ И ФОРМАЛИЗМА
Из выступления первого секретаря областного

ОБКОМ ПАРТИИ, сказал 
IÖ. В. Петров, полностью под
держивает то, что для реше
ния действительно грандиоз
ных задач, поставленных пе
ред страной XXVII съездом 
партии, необходимо освобо
диться от рутины и мно
жества привычных форм. На
до избавиться от всего фор
мального, ненужного, лишне
го и добиваться в работе 
конкретного результата. Это— 
первое.

Второе. Надо найти пути 
повышения роли каждой пер
вичной организации. Без это
го новых задач нр решить.

Здесь видится три главных 
пути. Если считаете необхо
димым, проведите вновь вы
боры и изберите секретарями 
первичных организаций тех, 
кто может и хочет работать, 
а не тех, кто подходит по ан
кете.

Надо учить выборный ак
тив. Учить работать на кон
кретных примерах, непосред
ственно на рабочих местах.

Третье. Беритесь «за то де
ло, которое считаете для себя 
самым важным и самым глав
ным, и которое может за
жечь, сплотить организацию. 
Но доведите его до конечного 
результата.

Далее оратор остановился 
на конкретных делах, к ре
шению которых должны под
ключиться комсомольские ор
ганизации.

Важнейшая задача постав
лена XXVII съездом партии: 
каждой семье — квартиру к 
2000 году. А надо поставить 
цель — решить ее раньше. 
Для этого в каждом кол
лективе определить, когда и 

за счет чего она будет достиг
нута. Здесь все формы хоро
ши — и хозяйственный 
способ, и молодежные жилые 
комплексы, а комитеты ком
сомола должны на деле стать 
самыми активными организа
торами решения жилищной 
проблемы.

Часто приходится сталки
ваться с рассуждениями о 
том, что «у комсомола мало 
нрав», «его никто не слуша
ет». Наверное, нужен Закон 
о молодежи. Но ведь и при ны
нешних условиях одни орга
низации работают интересно, 
полезно, а другие лишь взды
хают, что мало прав. Правиль
но говорится о необходимо
сти значительного улучшения 
работы по организации досу
га, различных объединений 
по интересам. Надо побороть 
нам и пьянство, и появляю
щуюся наркоманию, токсико
манию, другие негативные яв
ления. Нужно, чтобы ни у 
кого по этим вопросам не бы
ло двойного мнения. Но ре
шать проблему свободного 
времени надо только при не
пременном условии: после 
ударной работы, после того, 
когда на «отлично» сделано 
главное дело.

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА двенад
цатой пятилетки — ускоре
ние темпов социально-эконо
мического развития страны, 
улучшение качества продук
ции. Комитеты комсомола 
должны поставить вопрос реб
ром: не сделал своего дела, 
провалил его, отстал в уче
бе — не имеешь права ухо
дить или заниматься други
ми делами, а тем более отды
хать.

комитета КПСС Ю. В.
Далее Ю. В. Петров рас

сказал о январском (1987 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, выдви
нувшем в качестве одной из 
главных задач демократиза
цию общественной жизни.

Хочу остановиться на во
просе, о котором надо обяза
тельно сказать, — о военно- 
патриотическом ’ воспитании 
и подготовке ребят к службе 
в армии. Еще далеко не все 
владеют как надо оружием, 
не хватает физической вынос
ливости. Разве дело, когда 
призывник но может подтя
нуться на турнике, гранату 
бросает на 20 метров, а про
бежать, даже налегке, может 
лишь 5 минут. Поэтому спорт, 
военно-спортивные лагеря, 
«Зарница», «Орленок» — все 
надо поставить на службу.

Ю. В. Петров внес также 
предложение об участии ком
сомольских организаций в 
сохранении памятников исто
рии и архитектуры.

Мы с вами — обладатели 
неисчислимых ценностей, 
сказал он. На уральской 
земле зарождалось железоде
лательное производство Рос
сии. Здесь формировался про
летариат. Были созданы одни 
из первых Советов, создава
лись отряды Красной гвардии, 
работали видные революцио
неры. Неоценим вклад ураль
цев в разгром немецко-фа
шистских захватчиков. А ка
кие неповторимые творения 
русского зодчества, завод
ских зданий, деревянной ар
хитектуры!

К сожалению, часть утраче
на, часть обветшала. А какое 
может получиться свердлов
ское «Золотое кольцо» —

ПЕТРОВА
Свердловск с его памятниками, музеями, Невьянск с его 
уникальной башней. Нижний 
Тагил — центр металлургии, 
родина первого в России 
велосипеда, паровоза, затем 
Верхотурье с его неповто
римой архитектурой. Музей 
декабристов в Туринске, уни
кальный музей в Верхней Си- 
нячихе Алапаевского района.

Практически в каждом горо
де и селе есть известное, зна
менитое, ценное для потом
ков. «Уважение к минувше
му, — писал Александр Серге
евич Пушкин, — вот черта, 
отличающая образованность 
от дикости». Надо доказать 
верность уральским традици
ям, взявшись вместе за это 
дело. Часть его необходимо 
сделать уже в этом году.

Здесь для каждой комсо
мольской организации есть 
точка приложения сил. Это и 
будет одним из конкретных 
дел комсомола.

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ ТО. В. 
Петров отметил, что XXV об
ластная отчетно - выборная 
комсомольская конференция 
прошла по-боевому, наступа
тельно, были бесстрашно 
вскрыты просчеты и прома
хи. Стали яснее видны пути 
решения назревших вопросов. 
Нужна напряженная, твор
ческая работа, бескомпромис
сная гражданская позиция 
прежде всего, делегатов конфе
ренции и нового состава об
кома. Именно они должны по
казать действительно моно
литное единство. проявить 
самые лучшие качества и 
черты советской молодежи, 
сплотить и повести за собой 
молодых людей.

В ЖИЗНИ ЧЕЛОВЕКА по
рой наступает такой момент, 
когда просто необходи
мо критически осмыслить 
все сделанное, задуматься о 
том, чем и как заниматься в 
будущем. Очень похожий мо
мент переживает сейчас наше 
общество, государство.
Мы должны четко уяснить се
бе свою роль и место в усло
виях перестройки, в той боль
шой и кропотливой работе, ко
торую ведет наша парти,1, 
наш парод. И необходимость 
ее обусловлена прежде всего 
техг (и вы сегодня все говори
ли об этом), что начавшие 
проявляться в 70-е годы за
стойные явления просто не 
могли нс отразиться и на на
шей молодежи, чутко реагиру
ющей на все процессы, проис
ходящие в обществе.

Второй важный момент: 
противоречие между достиг
нутым уровнем экономическое 
го и социального развития с 
одной стороны и растущими 
потребностями молодежи — с 
другой. Нежелание же порой 
замечать это противоречие, 
стремление приукрасить истин
ное положение усугубило и 
без того неприглядную карти
ну. И наконец, в самом комсо
моле углублялись не разрешен
ные вовремя противоречия. 
Между глубоко демократиче
ским характером нашей орга
низации и подчас бюрократи
ческими методами управления 
ею. Между стремлением моло
дежи ко всему новому и око
стенением форм работы. Меж
ду центральными органами и 
первичными организациями, 
когда все более вышестоящие 
комсомольские органы, брали 
па себя ие свойственные им 
функции, т. е. шел процесс 
перекачивания прав, а значит 
и обязанностей, в конечном 
счете инициативы, творчест
ва — вверх, в обком, в ЦК 
ВЛКСМ. Между частью ком
сомольских работников, дей-

ТВОЕ МЕСТО В ПЕРЕСТРОЙКЕ
Из выступления секретаря ЦК ВЛКСМ В. Федосова

ствующих лишь по указке, 
и основной массой молодежи, 
комсомольского актива.

К сожалению, признав и 
проанализировав эти противо
речия, мы не можем еще ска
зать, что справились или 
близки к их оазрешейию.

ОБРАЩАЕТ на себя вни
мание тон сегодняшней 
конференции: прямой, от
кровенный, принципиальный. 
Заинтересованный разговор, 
дающий основание заявить: 
налицо приметы перестройки 
и в рабочем почерке Сверд
ловской областной комсомоль
ской организации. Не скрою, 
в некоторых выступлениях 
прозвучали нотки иждивен
чества, критиканства, не
компетентности. Но в целом 
состоялся конструктивный раз
говор.

Очень важно, что комсо
мольцы стали прямо говорить 
о том, что наболело, расширя
ется гласность, инициатива. 
Сократилось количество бу
маг и заседаний. Для нас это 
очень важно. Ценно, что ко
митеты ВЛКСМ стремятся 
выбрать в громаде дел кон
кретные социально значимые 
направления. Это, как уже 
говорилось, дальнейшее раз
витие чисто свердловской ини
циативы — строительство мо
лодежных жилых комп
лексов. 28 создающихся уже 
сейчас МЖК в области обес
печивают приток в строи
тельство более 1300 человек 
ежегодно. Отрадно заметить, 
что сделаны первые шаги и в 
создании сельского МЖК в 
совхозе «Арамашевский» Ала
паевского района.

Но, вместе с тем. это толь
ко первые и, я бы сказал, 
робкие шаги.

Вроде, нот среди комсомоль
ских вожаков явных без
дельников, многие и по вече
рам задерживаются, и выход
ные прихватывают, а, вычле
нить из их кипучей деятель
ности мелочные хлопоты — 
что останется? Да почти ни
чего. И грустно, и смешно. 
Подхваченные потоком текуч
ки, мы даже не задумываем
ся, что пора остановиться, ог
лянуться, подняться над су
етой, провести своеобразную 
ревизию в<ех форм работы, 
выделить главные, решающие 
направления деятельности. 
Потому и ускорение иные то
варищи понимают не иначе 
как увеличение числа меро
приятий, встреч и сове
щаний. Мы, к сожалению, 
уже привыкли к тому, что 
воспитательную работу труд
но оцепить конкретны
ми показателями, и поэтому 
стало нормой работать в 
общем. Это и привело к тому, 
что свою главную функцию — 
оказание помощи первичной 
комсомольской организации — 
мы осуществляем тоже в об
щем, являемся контролерами 
и регистраторами, а не орга
низаторами и коллегами. В 
лучшем случае ее, всеми за
бытую, просто не трогают. В 
худшем — заваливают цирку
лярами и инструкциями: что 
и к какому сроку делать. 
Большая часть из того, что 
предписывается, заранее об
речена на неисполнение. Ведь, 
если верить бумагам, сущест
вует несколько десятков на

правлений, по которым долж
на вести работу «первичка». 
Конечно, это нереально. По
этому ЦК ВЛКСМ отказался 
от существовавшей порочной 
практики, предоставив пер
вичной комсомольской орга
низации право самой опреде
литься в этих вопросах.

Часто слышишь сетования 
комсомольских работников, 
нужны, мол. комсомолу права. 
Да ведь есть они, эти права. 
По мы не умеем пользовать
ся. а то и вообще не имеем 
представления о законных пра
вах и возможностях комсо
мола. За этими сигналами 
большая серьевная проблема: 
правовая компетентность ком
сомольских кадров и актива. 
Здесь теряет комсомол свой 
авторитет. Вот корни ситу
ации, когда роль комсомоль
ского секретаря на предприя
тии или в хозяйстве сводится 
к роли «мальчика на побе
гушках».

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ скажу: 
авторитет комсомола прямо 
связан с тем, как он су
меет выразить тягу мо
лодежи к ломке старых, 
застывших догм, старых форм 
работы. Сможет ли он посто
янно обновлять свои формы 
и методы работы, дать про
стор для самодеятельности и 
инициативы нашей молодежи. 
Все это напрямую волнует 
ЦК ВЛКСМ.

Словом, процесс поиска, пе
рестройки продолжается. И 
сегодняшний разговор здесь, 
на Свердловской областной 
комсомольской конференции,— 
тще одно тому подтверждение.
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Велик ли Дворец молодежи? Больше тысячи мест в зале, 
а тесно! Когда рано утром живыми ручейками делегации 
стекались к зданию Дворца на площади Коммунаров, когда 
до отказа заполнились уютные фойе, — казалось, что мест 
не хватит. Праздничные наряды девушек, строгие отутю
женные костюмы ребят, бодрая музыка... Они, эти приметы 
праздничного события, в тон румянцу (только что с мороза), 
оживленным молодым лицам, гомону, песне и гитарным ак
кордам.

Репортаж с XXV Свердловской областной

НАШЕ ВРЕМЯ УСКОРИЛО ШАГ
отчетно-выборной комсомольской конференпднамммжмжммимщяяммшммм««

НЕ ПОПУТЧИКОМ БУДЬ, Â БОРЦОМ!
„.Суета последних минут перед началом конференции. Хо

тя нет, не суета, а то общее напряжение у порога главного 
комсомольского собрания области. Разве обойтись тут без 
волнения?

Мы, бригада вкурналистов-насменовцев, тоже наэлектри
зовались этой атмосферой и были уверены в одном — сегодня 
здесь все будет необычным. Не обкатанным, не отрепетиро
ванным загодя. И, заглянув в газетную подшивку двухлет
ней давности, поняли: рассказывать о конференции тоже бу

дем иначе. Без обычной прежде полной публикации отчетно
го доклада, без выдержек из отредактированных машинописных 
текстов выступлений. Решения конференции рождаются сей
час, с участием каждого делегата. Разговор будет предельно 
откровенным, выносится на обсуждение то, что выстрадано, 
перепроверено в уме и волнует большинство...

Поэтому открываем блокноты, включаем магнитофоны и 
без всяких «сценариев» начинаем коллективный репортаж с 
конференции.

Из доклада

ЛОЗУНГ ЗАМЕНИМ ДЕЛОМ
Из доклада

СЕГОДНЯ областной ко
митет комсомола дер
жит отчет о своей ра

боте за • прошедшие два года. 
Отчитываться всегда не про
сто, вдвойне, втройне слож
нее сделать это в наше вре
мя — время действительно 
революционных преобразо
ваний в нашем обществе.

На январском (1987 года) 
Пленуме ЦК КПСС М. С. Гор
бачев отметил: «Весь наш 
опыт учит. что в перелом
ное время, решая самые 
трудные, самые смелые за
дачи, партия неизменно обра
щалась к комсомолу, к моло
дежи, к их энтузиазму и пре
данности делу социализма, 
непримиримости к застою, 
приверженности прогрессив
ному. И сегодня, когда мы го
ворим о необходимости де
мократических перемен, о 
расширении реального уча
стия народа в решении задач 
перестройки, вопрос о пози
ции молодого поколения при
обретает огромное политиче
ское значение».

Доверие партии дает нам 
право обойтись без лишних 
общих слов, обилия отчетных 
данных,' традиционных ди
пломатичных формулировок и 
скрупулезного перечисления 
всех направлений работы.

• ОТКРЫТАЯ
ТРИБУНА

Николай ХАЛЬЗОВ, первый 
секретарь Свердловского гор
кома ВЛКСМ:

— В прошлом году сотруд
ники научного центра Высшей 
комсомольской школы прово
дили хронометраж трудового 
дня комсомольского работни
ка. Выяснилось, что продолжи- 
тельРость рабочего дня, соста
вила от десяти до двенадцати 
часов. Получается, что мы с 
вами свободного времени поч
ти не имеем. Но всегда ли 
наши усилия направлены туда, 
куда требуется, всегда ли они 
эффективны? Вывод напраши
вается один: зачастую наша 
работа дает холостые оборо
ты, не всегда мы делаем то, 
что нужно и важно молодежи. 
Вот несколько примеров.

Сейчас мы взяли ориента
цию на конкретное дело. В 
прошлом году работники аппа
рата областного комитета 
ВЛКСМ 137 раз побывали в 
первичных комсомольских ор
ганизациях. Конкретно по де
лу они помогли только один 
раз. По существу, происходит 
распыление времени и сил. Не 
лучше ли за каждым отделом 
закрепить директивное на
правление работы, а от всего 
остального безжалостно отка
заться?

Вторая проблема, что стоит 
перед нами, — кадры. За два 
года после прошлой отчетно- 
выборной конференции в гор
комах, райкомах ВЛКСМ сме
няемость первых и вторых сек
ретарей, заведующих отдела
ми комсомольских организа
ций колебалась от 80 до 110 
процентов, И обком ВЛКСМ 
сам в некоторых случаях был 
инициатором замен. Вот не
большая иллюстрация.

Вячеслав Мезенцев около 
трех месяцев работал замес
тителем заведующего отделом 
комсомольских организаций 
Богдановичского горкома, за
тем на пять месяцев был пе
реведен в аппарат обкома

ВЛКСМ, после чего занял долж
ность первого секретаря Ала
паевского горкома комсомо
ла... Таких примеров можно 
привести немало. Поспешная 
сменяемость в кадрах комсо
мола не может положительно 
отражаться на работе, влиять 
на активность молодежи.

И вот еще на чем хотелось 
бы заострить внимание. Не 
должно быть каких-либо ка
чественных ограничений при 
выдвижении кандидатур сек
ретарей первичных комсомоль
ских организаций. «Первичка» 
сама знает, кому доверить от
стаивать свои интересы.

Нельзя не сказать о про
цессе демократизации, кото
рый происходит сейчас в на
шем союзе молодежи. Судя 
по районным и городским от
четно-выборным комсомоль
ским конференциям, критика, 
в основном, направлена на 
практику принятия волевых 
решений и распространение 
их на все первичные организа
ции. В данном случае теряет
ся один из основных принци
пов нашей работы — прин
цип коллективного руководст
ва и опоры на широкий комсо
мольский актив.

Определяя сегодня задачи 
и главные пути их выполнения, 
областному комитету комсо
мола необходимо сконцентри
ровать внимание на конкрет
ном деле, стабильных кадрах 
и широкой демократизации во 
всех звеньях нашей комсомоль
ской организации. Только в 
этом случае мы можем рассчи
тывать на успех.

ИЗ РАЗГОВОРОВ в первом 
перерыве:

— Как тебе доклад!
— У меня мнение такое: 

очень ровный. Факты названы, 
но не выделены. Целый час 
блок за блоком — анализ на
правлений работы. Блоки-пря
моугольники...

— Доклад скорее округлый!
— Может, так и надо! Это же 

мнение' всего обкома. Почти 
полтораста человек! Понятная 
четкость формулировок, типич
ность примеров.

— А что тогда обсуждать 
нам! О чем спорить!

— Округлость, взвешенность, 
осторожность... Скучно! Это 
как посмотреть. Для того и 
собрались, чтобы высказать 
свои непричесанные мысли и 
тем дополнить доклад. Вот 
увидишь, еще как будут спо
рить!

© ОТКРЫТАЯ
ТРИБУНА
Ирина РАСПОПИНА, пер

вый секретарь Тавдинского 
горкома ВЛКСМ:

— «Каждой первичной
комсомольской организа
ции — конкретное значимое 
дело!» — таков лозунг сегод
няшнего дня. Ценность это
го требования мы ощутили на 
собственном опыте. В Тавде 
самая острая молодежная 
проблема — жилищная. По
этому было принято решение 
о строительстве МЖК. Нам 
было обещано, что финанси
рование строительства будет 
открыто. Мы организовали 
соревнование молодежи за 
право стать бойцом комсо
мольского строительного от
ряда. Через газету постоянно 
информировали ребят о ходе 
этой работы. Первого февра
ля первый отряд — 20 чело
век — приступил к работе. Но 
неделю назад мы узнали, что 
в финансировании нам отка
зано. Способен ли обком 
ВЛКСМ помочь нам в этом

вопросе? Сегодня от его ре
шения зависит авторитет и 
Тавдинского горкома комсо
мола.

• СВОБОДНЫЙ 
МИКРОФОН

В РАЗНЫХ концах зала пять 
микрофонов. На каждом — 
цифра из пенопласта. К ним 
выходили участники заседания, 
чтобы воспользоваться откры
той трибуной. По ходу конфе
ренции чаще многие предпочи
тали высказываться именно по 
«свободному микрофону». 
Итак — одно из первых выс
туплений.

Павел ВОЛКОВСКИЙ, проход
чик треста «Свердловскметро- 
етрой»:

— Как известно, в Свердлов
ске строится метро. В прош
лом году этот объект был объ
явлен ударной комсомольской 
стройкой. В докладе об этом не 
прозвучало ни слова. А проб
лем на строительстве метропо
литена очень и очень много. 
Отсутствует необходимое, на
чиная от тюбингов, кончая бол
тами. Доходит до парадокса, 
те же болты, например, мы ве
зем из Ташкента. У меня 
просьба к комсомольцам Урал
маша, ВИЗа, Первоуральского 
новотрубного завода. Север- 
ского трубного и другим: возь
мите под свой контроль выпол
нение графика поставок буду
щему метрополитену. Это же 
наше общее дело.

Хорошо, если бы обком 
комсомола организовал шеф
ство по поставкам оборудова
ния и вообще материалов, не
обходимых для строительства. 
Еще лучше, если бы конкрет
ный контроль существовал и 
на уровне обкома КПСС.

Сроки-то нас поджимают. 7 
ноября 1989-го нужно пустить 
метрополитен. Как сказал один 
из наших руководителей: 
«Если мы не пустим метро в 
срок, значит, пустит вместо 
нас кто то другой». Я думаю, 
меня поймут правильно, ни 
мне. ни моим товарищам не 
хотелось, чтобы за нас это 
сделали другие. Уважаемые 
комсомольцы, обернитесь, на
конец. к метрополитену лицом. 
Пора уже.

Из доклада
Добиваясь повышения эф

фективности работы город
ских, районных комйтетб'В, 
обком комсомола стремился 
перенести центр тяжести их 
деятельности на конкретные 
дела, повседневную работу с 
людьми.

В Нижнем Тагиле такой 
подход реализуется работой 
по выполнению конкретных, 
общественно значимых дел. 
Опыт тагильчан был рассмот
рен и одобрен в феврале 1986 
года на пленуме обкома и 
нашел последователей. Этот 
опыт необходимо активно ис
пользовать в ходе акции 
«Революционный держите 
шаг».

Деловитость, опора на ши
рокий актив отличают работу 
Асбестовского, Первоураль
ского горкомов. Синарского, 
Байкаловского райкомов ком
сомола.

Длительное время постоян
ным объектом критики был у 
нас Таборинский райком. В 
отчетном периоде положение 
изменилось. Владимир Жуков, 
работавший там первым сек
ретарем. ныне заведующий от
делом обкома комсомола, су
мел сплотить актив. Аппарат 
конкретно и последовательно 
занимался работой на местах, 
добивался порядка, выполне
ния решений. Так удалось 
поднять авторитет и боеви
тость районной организации.

Ощутимы положительные 
изменения в повседневной 
практике работы в Красно- 
турьинском, Кировградском, 
Невьянском горкомах, Ленин
ском г. Свердловска, Ирбит
ском райкомах ВЛКСМ.

интервью в перерыве 

«Почему меня 
«зааплодировали»

Виталию Красноперову на 
трибуне было нелегко. Уже 
на первых минутах выступле
ния послышались хлопки. 
«Поддерживают», — естест
венная мысль. Но стоило ему 
продолжить речь, как зал сно
ва начал аплодировать и уже 
настойчивей и требователь
ней.

Виталий КРАСНОПЕРОВ, 
правильщик металлургическо
го завода пм. А. К. Серова 
(Серов). кавалер ордена 
«Знак Почета».

— Мое «зааплодирован- 
ное» выступление — это, на
верное, вчерашнее представ
ление о постановке «горя
чих» проблем, когда речи 
пишутся накануне и по сове
ту. Сегодня ребята не хотят 
заниматься славословием.

Конечно, переживаю силь
но. Но промах и отрезвил: на 
себе ощутил, что если гово
ришь, надо говорить «по де
лу»,

Я же хотел сказать, что у 
комсомола еще мало прав, 
чтобы решительно вторгаться 
в производственные дела. В 
моем цехе из 170 работающих 
15 членов ВЛКСМ. И каж
дый из них должен участво
вать в перестройке на своем 
месте. Однако выступление 
не получилось: меня, види
мо, не поняли.

В общем, оценивая сейчас 
себе выступление, прихожу к 
мысли — нужно о многом 
еще думать...

• СВОБОДНЫЙ 
МИКРОФОН

Павел ТРЕНИХИН, первый 
секретарь Верхотурского рай
кома ВЛКСМ:

—'В докладе отмечалось, что 
областной комсомольской ор
ганизацией взято шефство над.' 
Верхотурским и Гаринским 
районами. Хочется немного’ 
сказать о том, что сделано. Ос
воено полтора миллиона руб
лей капиталовложений силами 
студенческих строительных от
рядов. Большое спасибо за 
это от всего района. Но, к со
жалению, шефство этим и ог
раничилось. Больше никакой 
помощи мы не получили, а хо
телось бы. Проблемы, которые 
стоят перед Верхотурским рай
оном, очень большие.

Первое — это нехватка кад
ров. Вот, для справки: у нас 
не хватает половины медицин
ского персонала. На весь рай
он в детской больнице два вра
ча. Кого они могут вылечить? 
И так почти по всем специа
листам. Как мы сами видим 
решение этой проблемы?... Соз
даются бригады из студентов 
четвертых курсов и направля
ются к нам. Реально? Реально. 
У нас они проходят обкатку, 
обстрелку, а потом уже быва
лыми, знакомыми с местными 
условиями специалистами при
езжают на работу в район. Не 
будет шока от первого стол
кновения с трудностями. И, 
может быть, тогда нам удаст
ся создать совет молодых спе
циалистов. Пома его из вчера 
приехавших, а сегодня уже 
сидящих на чемоданах создать 
не удается.

Во множестве существуют в 
Свердловске социологические 
группы, исследующие различ
ные процессы в молодежной 
среде. Процессы, происходящие 
в Верхотурье, похоже, никого 
не интересуют. А ведь у нас 
из района выезжает население. 
Причем, много молодых людей, 
здоровых, сильных и активных. 
Приезжайте, проведите опрос, 
подскажите хотя бы, как сос
тавить анкету для опроса.

Прошу членов областного ко
митета комсомола еще раз про
читать газету «На смену’», где 
в статье «Верхотурские кор
ни» хорошо говорится о набо
левших вопросах нашего рай
она.

Полтора года каждую суб
боту учащиеся 8—10 классов 
невьянских школ № 3, 4 и 5 
занимают 200 рабочих мест в 
шести цехах завода. В про
шедшем учебном году они 
произвели продукцию на 20,5 
тысячи рублей.

Известна своими традиция
ми учебно-производственная 
бригада Афанасьевской сред
ней школы Ачйтского района. 
Член этой бригады Павел Ки
таев занял второе место среди 
механизаторов-пахарей на 
Всероссийском слете учени
ческих производственных 
бригад. Животноводческое 
звено бригады работает на 
трех фермах, школьники, в 
том числе юноши, заменяют 
доярок в выходные дни. 'Гак 
десятиклассник Павел Ла- 
дейщиков надоил за декабрь 
более тысячи литров молока.

УЧИТЬСЯ ДЕМОКРАТИИ не, на предприятии, в совхо
зе или учреждении.

БАНК ИДЕИ
Константин БРЫЛЯКОВ, 

секретарь комитета комсомола 
школы № 53 (Свердловск]:
— Предложение в ЦК 

ВЛКСМ: для того, чтобы по
кончить с бумажной отчетно
стью, которой завалили уже 
все комсомольские органы, не
обходимо создать специаль
ную комиссию по определе
нию необходимой отчетности. 
Выводы этой комиссии гласно 
обсудить среди комсомольцев.

Любовь ЦЕПАЕВА, работник 
городского производствен
ного объединения бытового 
обслуживания (Красноуральск):

— Сегодня много говорится 
о перестройке комсомольской 
работы. Но о каком нефор
мальном стиле работы секре
тарей мы можем вести речь, 
если сам подбор их осущест
вляется... формально, то есть 
по анкетным данным. Деловые 
и личные качества — именно 
они, а не анкеты должны учи
тываться в первую очередь.

Наталья ЛИЗУНОВА, СПТУ- 
74, (Свердловск):

— Предлагаю открыть в 
Свердловске профцентр. Для 
чего он необходим? Судите 
сами. В нашей группе 14 че
ловек, из них собираются ос
таться на предприятии — 
Свердловском камвольном 
комбинате — четыре человека. 
Многие попали в училище 
случайно. И только ли в на
ше? И только ли в училище, а 
в техникум, вуз?

Андрей ФЕДОРОВ, регу
лировщик (Свердловск):

— Думаю, не открою секре
та, если скажу, что при су
ществующей системе у нас 
человек может вступать в 
комсомол дважды и трижды. 
Пришел на новое предприя
тие, сообщил, что не комсо
молец... и завертелось колесо 
по-новой. Хорошо бы завес
ти в трудовой книжке еще од
ну страничку: участие в об
щественно-политической орга 
низации. Это наше предложе
ние на XX съезд ВЛКСМ.

НА СНИМКЕ: делегат конференции секретарь • заведующая отделом учащейся 
молодежи Чкаловского райкома ВЛКСМ Свердловска Наталья Булатова.

ВСЕ РЕШАЕТ
Из доклада

Всего лишь год прошел по
сле XXVII съезда КПСС, а 
сколько важных, поистине ре
волюционных решений при
нято партией для развития 
машиностроения и агропро
мышленного комплекса, на
ведения порядка в строитель
ной индустрии и индивиду
альной трудовой деятельно
сти. для углубления социа
листической демократии.

Хозрасчет, самоокупаемость, 
самофинансирование, госпри- 
емка — эти понятия прямо 
связаны сегодня с повседнев
ными делами и заботами тру
довых коллективов, привлека
ют заинтересованное внима
ние широкой обшественности.

Этот интерес важно под
держать, развить, направить 
усилия нашего пропагандист
ского, идеологического акти
ва на разъяснение, организа
цию изучения нового всеми, 
кому предстоит претворять 
это новое в жизнь.

Сколь важна эта разъясни
тельная работа, показывают 
данные анкетирования, про
веденного в прошлом году 
Верхнепышминским горко
мом партии среди комсомоль
цев ведущих предприятий го
рода. 1П«нО

До 80 процентов опрошен
ных не могли указать, какие 
задачи по ускорению социаль
но - экономического развития 
стоят перед предприятием, 
цехом, бригадой и, как след
ствие, не представляют сво
ей роли в их решении.

• ОТКРЫТАЯ
ТРИБУНА

Владимир АРМЯНИНОВ, элек
тромонтер НТМК (Нижний Та
гил):

— Что такое 9-я коксовая 
батарея Нижнетагильского 
металлургического комбината 
для области и в целом для 
страны? Это экономия тысяч 
киловатт-часов • электроэнер
гии, это стабильная работа 
НТМК, который дает в масш
табе области 20 процентов 
всей товарной продукции. Се
годня молодежь Нижнего Та
гила обеспокоена работой об
кома ВЛКСМ по созданию и 
направлению на ударные строй
ки комсомольско - молодеж
ных отрядов, в частности, в 
Нижний Тагил.

На протяжении последних 
трех лет обком комсомола не
однократно принимал поста
новления о направлении отря
дов на строительство 9-й кок
совой батареи, но ни одно из 
этих постановлений не выпол
нил. В январе 1986 года нас 
снова заверили, что на эту удар
ную стройку приедут комсо- 
мольско - молодежные отря
ды. Первый такой отряд мы

приняли в марте. Велико было 
удивление, когда из 40 бойцов 
отряда приехало всего 
лишь двое. Правда, одного из 
них — Сабирова — завезли 
не на строительную площадку, 
а в местный вытрезвитель. 
На этом эпопея создания об
ластного отряда на коксовой 
батарее закончилась.

Напрашивается вопрос: кому 
нужно было объявлять строи
тельство батареи областной 
ударной стройкой, если никто 
из аппарата обкома ею не за
нимался? Даже когда на 
пуск коксовой батареи № 9 
первого декабря приехали все 
ответственные партийные ра
ботники области во главе с 
первым секретарем обкома 
партии, от обкома комсомола 
не было ни одного человека, 
А может быть, это и правиль
но: если не занимались строй
кой, то на большом праздни
ке им делать нечего?

Областному комитету ком
сомола необходимо принци
пиально проанализировать по
ложение, в которое была по
ставлена коксовая батарея 
№ 9, ведь у нас идет работа 
по кладке коксовой батареи 
№ 10.

А ЧТО ЕСЛИ открыть музей 
несделанных свершений ком
сомола! Или музей разрыва 
слова и дела! И каждый экс
понат в этих музеях станет не
мым укором каждому из нас, 
да и всем нам.

Экспонатом «номер один» 
вполне может стать этот не
большой кусочек кокса. Его 
подарил первому секретарю 
областного комитета комсомо
ла делегат из Нижнего Таги
ла. Кусочек первого кокса из 
девятой коксовой батареи 
Нижнетагильского металлурги
ческого комбината, названной 
в свое время высоким именем 
ударной комсомольской, на
помнит всем о том, что расска
зал делегатам Владимир Ар- 
мянинов.

интервью в перерыве

«Пока не хватает
смелости»

— Наташа. тебе не кажется 
странным, что на конферен
ции мало говорится о произ
водстве. а между тем на заво
дах появляется много ново
го...

Наталья СОСНИНА, контро
лер ОТК цеха Т-2 Северского 
трубного завода (Полевской):

— Ждала делового выступ
ления о гбеприемке, которая 
создала и на нашем предприя
тии. Мне, как контролеру 
ОТК, хотелось бы услышать, 
как складываются отношения 
двух этих служб. Сегодня мы 
вроде стрелочников, на кото
рых сыплются все шишки. Ус
таревшие станы не обеспечи
вают качества продукции. Вы-

НА СНИМКЕ: в зале заседаний.

труд

явить дефекты? Нет измери
тельных приборов.

Особенно больное место — 
товары народного потребле
ния. Госнриемка бракует по
рой целые партии! Думаю, 
новая служба должна стать 
не только барьером на пути 
некондиции, а добрым помощ
ником.

В конечном итоге, делаем 
общее дело. Вазовские трубы, 
например, изготовляются 
практически без брака. Но 
нет-нет да встретишь на них 
вмятину или заусеницу — 
результат резки или транс
портировки. Что же, теперь 
контролера ОТК наказывать? 
Требования к качеству у гос- 
приемки и ОТК разные. Пер
вые строже принимают про
дукцию.

И еще. Высокого качества 
трубы не добьемся, пока круж
ки качества будут посещать 
начальники цехов, их замести
тели, мастера, а не рядовые 
электросварщики, ремонтни
ки, прокатчики.

— Наташа, а что тебе ме
шало поднять сегодня вопрос 
об участии комсомольцев, мо
лодежи в борьбе за качество?

— ...Видимо, пока не хва
тает гражданской смелости.

НЕ ,рСЕ выступали с конст
руктивными предложениями. 
Некоторые выход к микрофо
ну испрльзовадк как повод об-, 
ратиться с просьбой к руково
дителям области, участвовав
шим в работе конференции. 
Конечно, нерешенных вопро
сов хватает у всех. Как ска
зал один делегат: «У нас на 
Уралмаше экскаваторы тоже 
не сами шагают». Но разве мы 
для этого собрались! Во-пер
вых, нам нужно обсудить об
щие для областной комсо
молии проблемы. Во-вторых, 
не пора ли комсомольским ра
ботникам из просителей стано
виться равноправными, если 
можно так выразиться, партне
рами с хозяйственниками, пред
ставителями других общест
венных организаций в решении 
молодежных вопросов! А, мо
жет, и настойчивыми борца
ми...

• СВОБОДНЫЙ 
МИКРОФОН

Борне МИТРОФАНОВ, заве- 
дующий лабораторией Инсти
тута химии Уральского научно
го центра АН СССР (Сверд
ловск):

— У меня сразу два предло
жения. Первое — предлагаю 
поддержать инициативу уче
ных Уральского научного цент
ра об открытии Уральского от- 
ёеления Академии наук СССР, 

делать это отделение комсо
мольской ударной стройкой и 
привлечь сюда активную моло
дежь, начиная со школы, че
рез Малую академию наук, че
рез базовые кафедры вузов и 
через базовые кафедры пред
приятий УНЦ. И второе пред
ложение — закрыть Шувакиш. 
Кажется, что эти предложения 
стоят далеко друг от друга, 
но это лишь на первый взгляд.

Если открыть Уральское от
деление следует потому, что 
оно будет будить умы, воспи
тывать добрые чувства, то за
крыть Шувакиш следует из-за 
того, что он способствует дег
радации молодежи.

Утром в выходной день спе
шат к электричке с лыжами и 
рюкзаками горнолыжники, но 
они так и рискуют остаться на 
перроне. Лавиной устремляют
ся к поезду те, кто хотел бы 
попасть на Шувакиш. Столпо
творение тупых лиц. Может, 
стоило бы сделать так: раз же
лание некоторых молодых по
пасть на Шувакиш так велико, 
пусть отправляются туда пеш
ком и своими же ножками сле
дуют восвояси. Тут, безуслов
но, будет хоть какая-то польза. 
Хотя бы для их здоровья. Не 
нужно подавать им электрички 
и устраивать эти поездки фак
тически за государственный 
счет.

Возможно, в результате этих 
столпотворений железная доро
га приобретает энную сумму, 
но кто посчитает, сколько мы 
потеряли светлых умов?

• ОТКРЫТАЯ
ТРИБУНА

Маргарита ЕЛИСЕЕВА, дояр
ка колхоза им. С. М. Кирова 
Слободо-Туринского района:

— Сегодня для того, чтобы 
молодые люди оставались на 
селе, агитацию нужно прово
дить не с ними, а с их роди
телями. У меня и мама, и ба
бушка работали на ферме. Но 
меня всегда настраивали 
уехать в город. А в городе я 
всего год и пробыла. Не вы
держала, вернулась в дерев
ню. Шесть лет уже работаю на 
ферме и не жалею об этом.

Но, может быть, родители

правы, отговаривая своих де
тей остаться на ферме? Ввели 
у нас, к примеру, механиза
цию, а работы, между тем, не 
убавилось. Сделали нам ав
томатическую привязь. И то 
ли она заржавела, то ли с ней 
еще чего случилось — не ра
ботает, в общем. И все коро
вы стоят у нас нынче на вере
вочках. А за эту привязь кол
хоз семь тысяч рублей по вет
ру пустил.

Часто приходится слышать 
о компьютерном десанте. 
Так, может, есть смысл по
слать такой десант к нам? 
Похоже, без компьютера нам 
сейчас не разобраться и проб
лемы не решить.

Ну, а если серьезно, то вот 
из восемнадцати человек, что 
пришли к нам работать за по
следнее время, только у од
ной была комсомольская пу
тевка. Но как ни странно, 
эти путевки в животноводство 
ничего не дают молодежи. 
Квартиры? Мы и так их без 
очереди получаем. Подъем
ные колхоз нам не выплачи
вает — у колхоза их без того 
всю жизнь не хватает. Может 
быть, областной комитет ком
сомола или ЦК ВЛКСМ поду
мают о поднятии престижа 
комсомольской путевки, о 
том, как привлечь молодежь 
на село. Но только чтобы сти
мулы были серьезные, А то, 
к слову сказать, в прошлом 
году обком комсомола преми
ровал меня швейной машин
кой, а я бы хотела, чтобы мне 
лучше тележку дали, на кото
рой корма возить было бы 
легче.

ЗАЛ взорвался аплодисмен
тами. Уж очень сочен язык, 
уж настолько язвителен образ, 
настолько доходчива мысль. 
Несколько раз делегаты под
держали Маргариту Елисееву, 
животновода из Слободо-Ту
ринского района, бурными ап
лодисментами в ходе выступ
ления.

А были аплодисменты дру
гого рода. Те, что прерыва
ют речь, те, что вынуждают 
сойти с трибуны.

Давайте вместе не согласим
ся с рождением нового жан
ра. Одно дело, если выступа
ющий битый час повторяет 
прописные, тривиальные ис
тины, если подкрепляет их 
банальностями. Уже одним 
этим он действительно выража
ет неуважение к залу.. Но ког
да... Подручному сталевара 
легче варить сталь, а вот этой 
швее легче сделать тебя кра
сивой, а этот студент летним 
вечером смело встанет перед 
ружьем браконьера. Об этом 
болит их сердце, об этом они 
пытаются сказать тебе.

А твоя рука взлетела для 
аплодисментов. Стой: что дви
жет тобой! Снобизм! Инстинкт 
коллективности! Поддержка 
выступающего! Задумайся— 

Из доклада

Из доклада
С сожалением надо при

знать, что бюро й секретари
ат обкома не проявили доста
точной настойчивости и реши
тельности в осуществлении 
широкого комплекса мер по 
перестройке стиля работы, 
одобренного предыдущей кон
ференцией.

Немало было идей, проектов, 
споров на секретариате о пере
стройке комсомольской рабо
ты. Но мне как первому секре
тарю ие удалось эти идеи по
ставить на рельсы практиче
ских действий, дать им необ
ходимый импульс.

В то же время мы должны 
самокритично признать, что 
это только верхние пласты в 
перестройке комсомольской 
работы и ощутимого эффекта 
они, естественно, не дали.

Отмечая в общем творче
скую работу отдела научной 
молодежи, областного штаба 
студенческих отрядов, Бюро 
международного молодежного 
туризма «Спутник», мы ви
дим, что большинство отде
лов обкома не сумели при
дать своей деятельности поис
ковый характер, используют 
такатанную колею, слабо за- 

’ маются методической рабо
той, отстранились от ведения 
базовых организаций. Все это 
не могло не сказаться на об
шей ситуации.

интервью в перерыве

«Из школы -
в КМК»

Ольга СУВОРКОВА, телят
ница колхоза имени XXII 
партсъезда Байкаловского 
района, групкомсорг КМК:

— Создали мы на ферме 
комсомольско - молодежный 
коллектив. Растет он, растут 
показатели нашего труда. Ми
нувший год закончили с за
метным перевыполнением пла
на по привесам молодняка. 
Хорошо трудятся в животно
водстве пятеро недавних вы
пускников местной школы. 
Ожидаем пополнения и пынче, 
уже сейчас готовимся к прие
му.

На комсомольском собрании 
решили: в этом году — ре
конструировать помещение 
животноводческого корпуса. 
Это и будет нашим конкрет
ным делом, посвященным 
двадцатому съезду ВЛКСМ. 
Планируем в скором време
ни перейти на бригадный 
подряд.

Достигнутые успехи закре
пим, ведь в КМК мы растим 
умелых животноводов не 
столько наставлениями свер
ху, как это еще нередко бы
вает. сколько опытом луч
ших.

ЗАПИСКА в президиум: 
«Давайте выступать без бу
мажек!».

Вряд ли в этом призыве бы
ла необходимость. Как начал 
Николай Хальзов говорить, не 

. »пуская головы к тексту, так и 
другие стремились выступать 
сжато, без листочков в руках. 
Это, само собой, залу импони
ровало. Но в чем же крими
нал! Кто-то в силу опыта и та
ланта оратора ограничился те
зисами, а кто-то заранее изло
жил мысли на бумаге, чтоб 
увереннее себя чувствовать. 
Как сказал Вениамин Ждано- 

ЛИДЕР
Из доклада

яич, выступая у свободного 
микрофона, «я зачитаю текст 
потому, что отвечаю за каж
дое свое слово».

Справедливым было и заме
чание председательствующего 
Сергея Шитикова, когда зал че
ресчур строго отнесся к вы
ступлению Галины Серебряко
вой, студентки медииститута: 
«Говорим о демократии, так да
вайте учиться слушать, дадим 
возможность человеку выска
заться до конца. Тем более 
что Серебрякова в регламент 
укладывается».

• ОТКРЫТАЯ
ТРИБУНА

Владимир ЕРОФЕЕВ, элект
росварщик НТМК (Нижний Та
гил):

— Мне бы хотелось затро
нуть вопрос о комсомольско- 
молодежных коллективах. Вот 
у меня в руках два положения 
о КМК. Одно из них утверж
дено постановлением Прези
диума областного совета 
профсоюзов, бюро обкома 
ВЛКСМ от 14 декабря 1978 го
да и второе — решением бю
ро ЦК ВЛКСМ от 23 октября 
1984 года. Первое постановле
ние дает право КМК входить в 
соответствующие органы с 
предложениями о направле
нии своих членов на учебу на 
рабфак, курсы повышения 
квалификации и овладения 
смежной профессией, о при
своении квалификационных 
разрядов. Предполагает оно 
участие в распределении жи
лья, мест в общежитии, в дет
ских учреждениях. Теперь по
смотрим, как те же формули
ровка изменилась во втором 
положении, лично у меня это 
вызывает улыбку: ...«удовлет
ворение разумных потребно
стей молодежи». Имеет ли 
смысл говорить после этого о 
расширении прав молодежи? 
Конкретность сменилась об
щей фразой.

Есть у меня замечание в 
адрес обкома ВЛКСМ. Преж
де, чем упразднять старые ус
ловия соревнования между 
КМК, следовало разработать 
новые. Практически же полу
чилось следующее: уже в те
чение полугода отсутствует в 
области соревнование между 
комсомольско - молодежными 
коллективами. Товарищи ря
дом поправили меня — уже 
больше года. Значит этот во
прос волнует не меня одного.

• СВОБОДНЫЙ 
МИКРОФОН

Сергей БАБ0ШИН, секретарь 
комитета ВЛКСМ треста «Урал- 
алюминстрой», (Каменск Ураль
ский):

— Наша комсомольская ор
ганизация вышла с инициати
вой строительства молодежно
го кооперативного дома. Сами 
сделали все расчеты, докумен 
тацию, выбрали земельный 
участок. Городская комиссия 
подписала разрешение на этот 
земельный участок. Но. когда 
дело дошло до областного ар 
хитектурно-планировочного уп
равления, морока длилась це
лый год. Главный архитектор 
области нам необоснованно от
казал. Почему? Ответа он нам 
не дал. Обращались в гориспол
ком. горком партии, обком ком
сомола. В обкоме комсомола 
лишь пожали плечами: «Мы не
компетентны решать такие во
просы». Но молодежь-то. ее 
нужды — это, надо полагать, а 
компетенции областного коми
тета ВЛКСМ?

КОМСОРГУ ЦК ВЛКСМ по 
базам олимпийской подготов
ки Михаилу Голенкову во вто. 
рой половине дня — хоть по 
фойе не проходи. «Как там 
сборная страны сыграла с ка
надцами!», «Как сыграла!», 
«Как сыграла!».

Спасибо Анне Кондратовой, 
которая председательствовала 
в это время на конференции.

— Счет в матче сборная 
СССР — сборная НХЛ 5:3.

...Трудно было унять восторг 
зала.

Из доклада
Но есть и нереализованные 

идеи. Вот уже год обком ком
сомола пытается организовать 
молодежный строительный 
трест - площадку в Свердлов
ске на принципах хозрасчета. 
Это позволило бы создать 
практически новый строитель
ный трест численностью 1500 — 
2000 работающих. Имея пол
ную самостоятельность, такое 
молодежное строительное 
объединение давало бы суще
ственные прибавки в строи
тельстве жилья и соцкульт
быта. Но поддержки от Сверд
ловского горисполкома пет.

КОНЕЧНО, дареному коню в 
зубы не смотрят. Но все же. 
Какой должна быть награда! 
Бюро «Спутнику» надо об 
этом думать. Как расценить 
льготную туристскую путевку 
за победу в социалистиче
ском соревновании, если пу
тешествие состоится в октяб
ре! Погода в эту пору на Ка
ме нежаркая. Получается, 
что наградой становится пу
тевка «горящая». А как было 
бы здорово сделать практикой 
такой порядок: стал лидером 
трудового соперничества — 
получай туристскую путевку 
по лучшему маршруту, в луч
шее время года. «Это стало бы 
отличным стимулом в сорев
новании», — заметил, высту
пая у свободного микрофо
на, председатель профкома 
треста «Уралтяжтрубстрой» 
Владимир Крицкий.

интервью в перерыве

«Фразой
не вдохновишь»

— В отчетном докладе об
кома комсомола говорилось о 
недостатке внимания к вои
нам, вернувшимся после сроч
ной службы в рядах Советской 
Армии, особенно к тем, кто 
выполнял интернациональ
ный долг в Афганистане.

Виктор БРОННИКОВ, то
карь (Свердловск), кавалер 
ордена Красной Звезды:

— Я поддерживаю эту 
оценку. Зачастую комитеты 
комсомола ограничиваются 
поддержкой на словах. Вот 
я — за клубы воинов запаса. 
И в Верх - Исетском районе 
мы (это несколько активи
стов) попытались его органи
зовать при содействии военко
мата и райкома.

Пришло человек восемьде
сят. Наметили план, познако
мились поближе. Но, когда 
стало ясно, что помощи (поме
щение, минимум финансо
вых средств) не дождемся, ак
тивность резко пошла на 
убыль.

— Таких секций, клубов, 
организаций воинов - интер
националистов, как ваша, дей
ствует только в Свердловске 
несколько. И проблемы об
щие. Словом, нужно объеди
нение, взаимная поддержка. 
Но какой при этом будет 
главная и обязательно ясная 
и привлекательная идея?

— То есть, что способно 
сплотить нас?

У меня пока нет ясного 
ответа. Знаю только, что стан
дартная фраза о «воспита
тельном воздействии» не 
вдохновит. Назову проблемы 
мне лично не безразличные: 
жилье для воинов - интерна
ционалистов. они. кстати, име
ют льготы; спорт — он под
держивает физическую фор
му, напомню, что мы — рядо
вые и офицеры запаса; нако
нец, очень беспокоит слабая 
подготовка к службе боль
шинства призывников.

«НЕТ, ТАК мы должны всех 
пригласить в балетный класс. 
А почему бы не показать в ко. 
митете комсомола недописан- 
ный клавир! А почему в черно
вике молодого литератора...».

Николай Грахов, препода
ватель Уральского политехни
ческого института, президент 
Свердловского городского 
рок-клуба, решительно пошел 
к свободному микрофону:

— Я не согласен с тем ут
верждением в докладе, что 
наше объединение работает 
келейно, носит «элитарный» ха
рактер. Мы охотно выступили 
и на музыкальном фестивале 
«Время и мы», ярмарке-фес
тивале Бюро международного 
молодежного туризма «Спут
ник» в Невьянске, празднике 
газеты «На смену!». А рок- 
паборатория! Это учеба и ре
петиции, а не концерт для из
бранных.

интервью в перерыве

«Диалог
не получился»

Андрей НИКУЛИН,, сту
дент философского факультета 
Уральского госуниверситета:

— Безусловно, откровенный 
диалог работников обкома ком
сомола и молодежи, который 
решили организовать накануне 
областной комсомольской кон
ференции на Свердловской сту
дии телевидения,—дело доброе. 
Многое здесь зависело от ис
полнения задуманного.

В составе группы социологов 
я был приглашен для анкетиро
вания участников «горячего те
лефона», импровизированного 
(Комсомольского собрания.

Первое, что бросилось в гла- 
за, — странная организация 
^дискуссии. Создалось впечатлс 
нис, что диалог бюро обкома 
'ВЛКСМ был не шагом к сбли
жению с комсомольцами, а 
данью моде.

Мне, да и многим при 
глаженным — рядовым ком
сомольцам области, показа
лось странным, что разговор 
ведется не с глазу на глаз, а 
через стенку. Мы—в одном за
ле — стоя, они — в другом — 
сидя. Отгородивишсь, при по
мощи трех (!) ведущих, члены 
бюро обкома стали отвечать 
на вопросы.

Пока речь шла о проблемах 
организации досуга молодежи, 
трудоустройства студентов — 
ответы были довольно четки
ми и конкретными. Но по мере 
обострения вопросов толщина 
стены непонимания все увели
чивалась.

К сожалению, время переда
чи закончилось, когда спор до
стиг апогея. Логического завер
шения не получилось. Вопросов 
было больше, чем ответов. За
дачи, стоящие перед моло
дежью, необходимо решать, 
иначе нельзя — время сейчас 
такое, и хочется верить, что это 
только начало разговора и он 
будет продолжен.

• ОТКРЫТАЯ 
ТРИБУНА

Надежда Ивановна МИХАЙЛО
ВА (ГАГАРИНА), (Свердловск):

— Я думаю, что мои това
рищи по оружию в годы Ве
ликой Отечественной войны 
согласятся со мной. Нам ра
достно видеть сегодняшнее 
поколение благополучным: не 
только сытым, одетым, обу
тым, но и знающим, компе
тентным во многих вопросах. 
Но нам обидно за нынешнее 
состояние дел в областном 
комсомоле: членские взносы 
не платятся, массовые исклю
чения, случаи воровства из 
кассы комсомола. Как такое 
стало возможным? Стыдно. 
Думаю, во многом это вина 
комсомольского руководства. 
Кто не горит, тот других за
жечь не может. А равноду
шие — это и есть та почва, 
на которой могут вырасти лю
бые сорняки.

Я являюсь ветераном воз
душно-десантных войск, уча
стница битв за Днепр. В 
прошлом педагог, работала 
завучем, учителем, директо
ром школы. Передо мной 
проходила огромная армия 
молодых людей. 14 лет 
я нахожусь на выслуге, потом 
на пенсии. И все эти годы мне 
хочется работать. Потому что 
жить — это и есть работать 
во имя нужной не только те
бе, но й другим цели. Я пол
ностью одобряю тот курс, ко
торый сегодня берут участни
ки конференции, — курс на 
конкретные дела.

И еще, я не знаю, как вы 
относитесь к такого рода фак
там: молодой комсомольский 
работник садится в машину, а 
водителем у него... седой ве
теран. Меня лично коробит. В 
сущности, каждый современ
ный молодой человек должен 
сам уметь водить машину. 
Должен уметь бегать, стре
лять, кидать на положенное 
расстояние гранату и многое 
другое — сам. Надеюсь, что 
мою точку зрения разделяют 
те участники сегодняшней кон
ференции, которые шагнули в 
этот зал с афганской земли, 
честно выполнив свой интер
национальный долг.

«ДАВАЙТЕ без предисло
вий. По приему в ком. 
сомол предлагаю ограничить 
возраст — с 15 лет». «Почему 
не! говорят сами школьники, 
которым, якобы, не дают са
мостоятельности!». «Записать 
в проект Устава ВЛКСМ пред
ложение о вседении кандидат
ского стажа для вступаю
щих...». Один за другим через 
микрофоны звучали голоса 
комсомольцев школ. И, как бы 
отвечая и вступая с неко
торыми в спор, вышла на три
буну Ольга Кашкина.

• ОТКРЫТАЯ 
ТРИБУНА

Ольга КАШКИНА, ученица 
школы № 3 из города Куш- 
вы:

— С чем я не согласна? С 
тем, что нужен кандидатский 
стаж. Если кого-то из ребят

ПО АНКЕТЕ?

НА СНИМКЕ: первый секретарь обкома КПСС Ю. В. Петров беседует с участниками 
конференции.

тетам комсомола взяться за 
это дело.

Но здесь вот еще какая 
проблема. Если на предприятие 
придут школьники, то, увере
на, разговора с руководителя
ми у них не получится. Их по
просту не выслушают, не вос
примут всерьез. Не так давно 
мы в школе создали трудовой 
отряд старшеклассников. Соз- 
дать-то создали, a вот рабо
ту для него искали гюлгода. 
До тех пор пока не выступи
ли с трибуны городской отчет
но-выборной комсомольской 
конференции. После этого нас 
работой обеспечили. Но толь
ко на лето. В решении конфе
ренции, однако, записано, что
бы трудовые отряды работали 
круглогодично. А где эту ра
боту взять?

• СВОБОДНЫЙ 
МИКРОФОН

Андрей ПОТАПОВ, учащийся 
механико-керамического техни
кума (Богданович):

— У нас в городе на не
сколько десятков тысяч насе
ления существует один дейст
вующий спортзал — Богдано
вичского огнеупорного завода, 
размеры площадки которого 12 
на 24 метра, и один стадион. В 
техникуме, в котором я учусь, 
есть еще один спортзал, но 
таковым его, вообще-то, назвать 
трудно. Представьте помеще
ние размером б на 12 метров, 
посередине которого... стоят 
четыре колонны. Во время про
ведения подвижных спортив
ных игр или тренировок легко
атлетов приходится постоянно 
обегать эти колонны, словом, 
как то вертеться... Так что 
тренировки нередко проводятся 
прямо в фойе техникума.

Мы обращались в горком 
партии, чтобы нам помогли со 
строительством нового куль
турно-спортивного комплекса. 
Деньги уже выделены, проект 
разработан и утвержден, а ис
полком и горком партии вдруг 
затормозили эту работу. Для 
этого находятся все новые и 
новые причины. Просим помо 
щи обкома партии. Поскольку 
наш горком, видать, не в сос
тоянии с этим делом справить
ся.

• СВОБОДНЫЙ 
МИКРОФОН

Александр МАТВЕЙЧУК, сек
ретарь комитета ВЛКСМ трес
та «Северскстрой» (Полевской):

— У меня вопрос к предста
вителю ЦК ВЛКСМ, который 
присутствует на конференции: 
почему от города Полевского 
должна ехать на съезд именно 
женщина строитель до 27 
лет? Почему такие рамки? И 
были ли они на 111 съезде ком
сомола?

И еще вопрос. Я работаю 
секретарем комсомольской ор
ганизации уже более трех лет. 
За эти годы у меня было мно
го проверяющих. Сейчас я мо
гу назвать только двух чело
век: Люду Катеринич и Славу

Непростая ситуация сложи
лась в конце 1985 года на 
Уралвагонзаводе. Для успеш
ного выполнения пятилетнего 
плана заводу требовалось 
ежедневно восемь вагонов 
колесных пар. А Нижнетагиль
ский металлургический ком
бинат мог поставить только 2 
вагона. Выход из этого поло
жения обеспечило тесное де
ловое взаимодействие коми
тетов комсомола двух пред
приятий. Разъяснительная ра
бота, сквозной контроль —- 
все это было приведено в 
действие. «Если бы не ком
сомол, плана бы не было», — 
так сказал генеральный ди
ректор Уралвагонзавода 
т. Сотников.

ДВА ЧАСА заседания, потом 
перерыв на полчаса-час. Таким 
был регламент конференции. 
И, знаете, перерывы не менее 
интересны, чем события в за
ле. (Более подробно о них 
идет речь на четвертой стра
нице). Мы же скажем, что у 
дисплеев, в верхнем фойе, где 
шли выступления ансамблей и 
танцоров, у стендов «БОКСа», 
у десятка выставок все время 
было многолюдно.

Привлек делегатов необыч
ный формат субботнего номе
ра «На смену!» То здесь, то 
там мы видели читающих стра
ницы газеты делегатов.

Резерв, на составление ко
торого тратится много време
ни, зачастую остается на бу
маге. Через неделю после за
щиты резерва не оказалось 
реальной кандидатуры на 
второго секретаря в Тагил- 
строевском райкоме комсомо
ла, через месяц — в Алапаев
ском и Ирбитском горкомах. 
Полгода сохранялась вакан
сия заведующего отделом 
комсомольских организаций в 
Реже. Кадровое неблагополу
чие выявили отчетно - выбор
ные конференции в Дзержин
ском, Пышминском райкомах, 
Алапаевском, Верхнесалдин- 
ском горкомах.

Серьезные провалы в под
боре кадров привели к за
тяжному кризису в Приго
родном райкоме, о чем было 
рассказано газетой «Советская 
Россия» в статье «Аппаратные 
игры». Здесь, как в капле во
ды, отразились все наши не
достатки и просчеты: кадровая 
чехарда (почти ежегодно ме
нялись заведующие отдела
ми), отсутствие требова
тельности к работникам аппа
рата, игнорирование мнения 
комсомольского актива, сла
бая работа обкома с кадрами 
на местах.

Выход мы видим в том. что
бы в полной мере использо
вать при выдвижении обста
новку широкой гласности, 
тщательно изучать мнение 
актива, каждую кандидатуру 
обязательно обсуждать в пер
вичных организациях, подби
рать резерв не по анкетным 
данным, а по деловым каче
ствам.

интервью в перерыве 

«Был бы рядом 
свой Жухрай»

— Сегодня ты, Ирина, не 
выступала. А если б вышла 
на трибуну или к свободно
му микрофону, то какую бы 
проблему вынесла на обсуж
дение?

Ирина БУСЫГИНА, пер
вый секретарь Невьянского 
горкома ВЛКСМ:

— На этот вопрос в анке
те, предложенной всем деле
гатам конференции, я ответи
ла: кадровую. Считаю, что 
это тот фундамент, без кото
рого невозможна перестройка 
в комсомоле. Если у нас во
жаками молодежи будут на
стоящие, неформальные ли
деры, то и дело будет дви
гаться.

Нам приходится учить мо
лодежь. По ведь и сами мы 
нуждаемся в том, чтобы нас 
учили. Я бы сказала, каждо
му из нас хочется, чтоб ря
дом был, как у Папки Кор
чагина, свой Жухрай. В мою 
жизнь такой человек, к 
счастью, вошел. Когда я вче
рашней выпускницей шко
лы пришла работать учите
лем — встретила Александра 
Петровича Серебренникова. 
Участник войны, коммунист, 
военрук в школе, он всегда 
поддерживал меня добрыми 
советами. И в день, когда ме
ня избрали в горком комсо
мола, я прежде всего пришла 
к пему. Сейчас Александра 
Петровича нет, и я словно 
осиротела. Знаете. нужен 
каждому из нас комиссар...

— Только что состоялось

выдвижение кандидатов в вы
борные органы областной 
комсомольской организации. 
Многие кандидатуры обсуж
дались на страницах нашей 
газеты, горячо высказыва
лись на конференции делега
ты. Какие качества, по-твое
му, необходимы комсомоль
скому лидеру?

— Он должен быть чест
ным. способным повести за 
собой. Если эти качества 
есть — надо работать, если 
их нет — надо найти в себе 
силы уйти. Не всегда, прав
да, и сам человек, и ребята, 
избравшие его, сразу понима
ют, на месте ли он. Вот, пом
ню, избрали руководить ко
митетом комсомола одного из 
заводов по анкете и характе
ристике. вроде бьт. подходя
щего секретаря: член партии, 
спокойный и мягкий по ха
рактеру, в общем, хороший 
человек. Но этого оказалось 
недостаточно — год прорабо
тал, и иге попили, что не 
может. А ведь для комсо
мольской организации заво
да быть год, по существу, без 
лидера '— это много и очень 
плохо.

— Как же избежать оши
бок при подборе кадров?

— Конечно, широко об
суждать кандидатуры. И из
бирать секретарей комитетов 
комсомола первичек откры
тым голосованием на собра
ниях и конференциях, а сек
ретарей райкомов, горкомов, 
обкомов — тайным голосова
нием на пленумах.

P. S. После конференции 
Ирина принимала поздрав
ления — она вновь избрана 
членом бюро обкома ВЛКСМ.

Из доклада
В СПТУ-84 Березовского 

только в 1986 году сменились 
два секрета оя, так что к от- 
чето-выборниму собранию 
прежний состав комитета 
комермола никто не мог 
впомнить. Ребята вообще 
забыли, что такое комсо
мольская жизнь. Высока пре
ступность. За год нс было ни 
одного общего собрания. Се
кретарь не получает поддерж
ки администрации и партий
ной организации.
• СВОБОДНЫЙ 

МИКРОФОН
Александр РЫБАКОВ, сеире 

тарь комитета ВЛКСМ Качка
нарского горно-обогатительно
го комбината:

— Был У нас на комбинате 
случай, когда мы не смогли по
добрать кандидатуру под суще
ствующие рамки на соискание 
премии Ленинского комсомо
ла. Получается, что сегодня мы 
подбираем человека под уело 
вия, а не условия подводим 
под человека. В результате вот 
такое некрасивое явление: и 
было кого награждать, и на
градить не смогли. Считаю не
обходимым полностью предо- 
гтавить право первичным ком
сомольским организациям са
мим решать эти вопросы.

Из доклада
Само время требует: каж

дый комсомольский работник 
должен быть прямо связан с 
активом цеха, бригады, звена, 
чтобы знать дола и заботы 
не понаслышке, на практике 
внедрять новые формы рабо
ты. Это касается как обкома 
комсомола, так и любых дру
гих руководящих комсомоль
ских органов в городе, райо-

Понравился дух дискуссии в 
зале. Многие проблемы, о ко
торых мы здесь услышали, 
знакомы активистам ССМ. 
Сейчас у нас идет отчетно- 
выборная кампания, в конце 
мая — областная конферен
ция ССМ. Члены Социалисти
ческого союза молодежи вни
мательно следят за перемена
ми у вас в стране, сравни
вают с переменами в Чехо
словакии. Но сравнивать ма
ло, надо развивать работу. Но 
все пока идет, как намечали.

— Например?
— Необходимо радикально 

повысить внимание к молоде
жи 14—18 лет. Половину чле
нов ССМ нашей области пред
ставляют люди этого возра
ста. Есть проблемы с досугом 
молодежи, идеологической ра
ботой. Хорошие успехи в на
учно - техническом движе
нии молодежи. Организации 
ССМ подписывают договоры с 
предприятиями. 10 процентов 
полученных средств от эко
номии идет в доход ССМ и 
тратится по его усмотрению.

Сейчас мы стремимся к 
конкретности в своих планах. 
Молодежь «Шкоды», напри
мер, взяла шефство над 
строительством атомного ре
актора новой электростанции. 
Уже во многих местах рабо
тают по этой инициативе. 
Она называется МЭТА-90, по- 
русски это звучит примерно 
так: молодежный, энтузиазм 
и активность — XVIII съез
ду КПЧ с подведением итогов 
в 1990 году.

— Подобная инициатива не 
была бы лишней для комсо
мольцев Свердловской обла
сти. А что активисты ССМ 
Западной Чехии хотели бы 
взять из опыта побратимов?

— Хотим взять опыт рабо
ты с молодежными коллек
тивами в промышленности. 
Нас интересуют также моло
дежные жилые комплексы.

ПЕРВЫЙ секретарь обкома 
КПСС Ю. В. Петров, прежде 
чем начать выступление перед 
делегатами (публикуется 
сегодня на первой странице), 
сказал:

— Вчера все мы видели со
вершенно блестящий концерт 
для делегатов — творческий 
вечер песен Александры Пах
мутовой. После концерта по
думалось, что сегодня конфе
ренцию можно будет начинать 
прямо с голосования за поста
новление... Но подтвеодился

у свободного микрофона делегат В. Ерофеев.

принцип: пеени песнями, а ра
бота все-теки реботой. Но за 
вчерашний концерт «пятерку» 
и организаторам, и исполните
лям надо поставить. Как мне
ние!

Ответом были единодушные 
аплодисменты. (Подробнее о 
концерте читайте на четвертой 
странице, а мы сообщаем, что 
через пару - недель телевиде
ние покажет видеозапись твор
ческого вечера А. Пахмутовой 
в Свердловске).

Идет выдвижение делегатов 
XX съезда. Борис Митрофанов, 
заведующий лабораторией Ин
ститута химии УНЦ Академии 
наук СССР, комсорг ЦК ВЛКСМ 
по Уральскому научному цент 
ру Геннадий Русинов и доцент 
Уральского политехнического 
института Алексей Антипов, 
председатель городского сове
та молодых ученых и специа
листов, вопросительно перегля
нулись. Прозвучавшее имя на
учного сотрудника «СвердНИИ- 
хнммаша» Светланы Ромашев
ской им незнакомо. И было бы, 
конечно же, странно, если бы 
не возникли вопросы.

Слово в защиту своего канди
дата взял первый секретарь 
Чкаловского райкома ВЛКСМ 
Свердловска Сергей Царьков.

— Надо иметь в виду, — об
ратился он, заметно волнуясь, 
к залу, — что Света пред
ставляет не только молодежь 
науки, а прежде всего 18-ты
сячный отряд комсомольцев 
района. А мы ее знаем!—и он 
рассказал делегатам о Светлане. 
Вопросов к Сергею не было. 
Так убедительно, со знанием 
человека и его дела все про
звучало. Еще бы, ведь совсем 
недавно Сергей сам работал на 
объединении «Уралхиммаш».

...ПОСЛЕДНИЕ минуты кон
ференции. Закрытие. К деле
гатам вновь обращается сек
ретарь ЦК ВЛКСМ В. И. Федо
сов. Теперь уже не с выступ
лением о проблемах пере
стройки, не с ответами, кото
рые он ранее дал на множест, 
во волнующих вопросов. С 
улыбкой смотрит он на сло
жившего сегодня полномочия 
первого секретаря обкома 
комсомола Сергея Шитикова 
и сообщает:

— Вчера Сергей Иванович 
был утвержден в должности 
руководителя лекторской груп
пы обкома КПСС. С волнени
ем прощаемся мы с ним. Один
надцать лет был он на комсо
мольской работе, избирался 
секретарем заводского коми
тета комсомола, первым сек
ретарем райкома ВЛКСМ, 
командиром областного сту
денческого отряда, с 1985 го
да — первым секретарем об
кома ВЛКСМ. Позвольте по 
поручению Центрального Ко
митета и от вашего имени по
благодарить его за активную 
работу в комсомоле.

— Мое сердце и душа всег
да с комсомолом, с вами, — 
ответил Сергей. И его слова 
потонули в аплодисментах.»

ПОВЕСТКА исчерпана. И вот 
делегаты, уже уставшие м 
двенадцать часов работы кон
ференции, встали с намерени
ем уйти. А со сцены прозву
чало приглашение: «Желаю
щие могут остаться и попри
сутствовать на первом органи
зационном пленуме».

Все мы привыкли, что к вы
борам нового состава бюро об
кома, секретариата, первого 
секретаря допускаются только 
члены обкома ВЛКСМ. Поэто
му столь неожиданным и за
манчивым показалось предло
жение — многие делегаты 
снова опустились в кресла.

Поздравив всех членов вы
борных органов с доверием, 

им оказала комсомо
лия области, первый секре
тарь обкома КПСС Ю. В. Пет
ров открыл пленум и задал 
вопрос:

— Какие есть предложения 
по кандидатуре первого сек
ретаря обкома комсомопа!

Раздалось сразу несколько 
голосов из разных концов за
ла:

— Матвеев. Михаил Матве
ев.

— Других нет предложений! 
Нет. Кто — «за»! Избран еди
ногласно!

надо проверять, то давайте 
это делать, покуда Они в пио
нерском возрасте. Ну, а если 
уж кандидатский стаж так не
обходим, то введите его в 
своей комсомольской органи
зации, зачем предлагать это 
всем?

С этой трибуны мы говорим 
сегодня о своих проблемах, 
сложностях, о том, что набо
лело. Так вот, мне кажется, 
во всякой школе, не только в 
нашей, больное место — это 
самоуправление, общественно
полезный и производительный 
труд. Школьники не определя
ют сегодня сами объекты ра
боты. Получилось как; поста
вили труд этот в расписание 
и пошел учитель договари
ваться по поводу объекта 
приложения сил. Он, конечно, 
договорился. И после этого 
■се работают. Работой доволь
ны. Но сделали это мы не 
сами. Стоит, наверное, коми-

Шадурсного. и сказать им спа
сибо за оказанную помощь. 
Больше я никого назвать из 
обкомовцев не могу. Я их про 
сто забыл: приехали, посмот 
рели протоколы и уехали — 
все. У меня есть предложение: 
нечто вроде отзыва. Приезжа 
ет в командировку обкомов 
ский работник — пусть по его 
отъезду секретарь комитета 
комсомола даст отзыв: что то
варищ сделал.

интервью в перерыве

«Мы сравниваем 
и учимся»
— Зденек, каковы впечатле

ния от конференции?
Зденек ЗАГРОБСКИ, пред

седатель Западночешского об
кома Социалистического сою
за молодежи, руководитель 
делегации из ЧССР:

— Мы приехали поучиться 
у вас — гак можно сказать.

ОТШУМЕЛА дискуссия. Притихли залы Дворца. Гаснут в 
его окнах последние огни. Вот и XXV областная отчетно-вы
борная комсомольская конференция уже принадлежит исто
рии. Она уже в воспоминаниях, в многочисленных записях в 
блокнотах, в принятых решениях и документах.

Но остается, говорят делегаты, противоречивое чувство. 
Публикация тезисов доклада и отчетов отделов обкома в 
газете, обсуждение кандидатов в печати, свободные микро
фоны в зале — все это, конечно, приметы нового. Но при
нять это за перестройку — значит впасть в серьезнейшую 
ошибку. Каждый комитет комсомола, начиная с областного, 
должен еще учиться и уметь работать в условиях расширяю
щейся и углубляющейся демократии.

А потому критичное восприятие конференции, ее хода — пер
вый для этого шаг. Для комсомола нет чести выше, чем по
могать партии воспитывать молодежь в духе коммунизма, 
вовлекать ее в практическое строительство нового общества, 
в управление государственными общественными делами, фор
мировать поколение всесторонне развитых людей, готовых к 
труду и защите. Советской Родины. На это и направлены 
решения областной конференции.

Репортаж вели Л. Амелина, Л. Баранов (фото), В. Вахру
шев, А. Г орлов, И. Дубровкин, О. Ермолаев, Р. Исхаков, 
Е. Кириллова, А. Панов, С, Шумков, Е. Уразова.
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ПРАЗДНИК ПЕСНИ- 
наши интервью ДЛЯ ВСЕХ

видеотека 
Только ли 
«Волшебная
ночь»?

Отчетно-выборная комсомольская конференция — это не только деловой 
разговор делегатов, полезные советы и критические замечания с трибуны. В 
перерывах между заседаниями скучать было некогда. Наш сегодняшний кол
лективный репортаж — об участниках культурной программы комсомольско
го форума.

о мода, мода

ИА ПЕРЕКРЕСТКАХ 
ДОСУГА 
путеводитель «на смену»)

Как все-таки увлекает репетиция! Та осо
бая атмосфера тревожного волнения, когда на 
глазах немногих рождается завтрашний пра
здник... И обычно легко определить центр при
тяжения — на этот раз внимание исполни
телей и дирижера, звукооператоров и редак
торов обращено к невысокой женщине. За роя
лем — народная артистка СССР Александра 
Николаевна Пахмутова.

Мы встретились сразу после репетиции кон
церта для делегатов областной комсомоль
ской конференции, который состоялся 13 фев
раля. Александра Николаевна и поэт Нико
лай Николаевич Добронравов заметно беспо
коились: на завтра назначен не просто концерт, 
а творческий вечер, полностью составленный 
из их песен, а со многими исполнителями — 
первые встречи. Да и зритель особый.

У видео — большое буду
щее. Сейчас оно делает 
свои первые шаги. Каким ему 
быть, как использовать его в
работе молодежных
ных центров, просто в досуге?

Много споров "
было высказано в 
щем на конференции

культур-

суждений 
работаю- 

I видео-

«Готовим своих Зайцевых»
Как обычно, большой интерес 

показ моделей одежды. Перед
вызвал 

делегатами

— Всего три дня. Жаль, что 
’ так немного времени удалось 

выкроить вам, Александра Ни
колаевна, для общения с 
уральцами.

— Мне тоже кажутся очень 
короткими эти дни, но доволь
на, что так много удалось вме
стить в них.

Прежде всего это встреча 
со Свердловском. После бо
лее чем десяти лет, когда мы 
вместе с мужем побывали 
здесь, я изумлена переменами. 
Радостно, что город.стал кра
сивее, что так обновился 
центр, что еще больше стро
ится. И встречи порадовали с 
людьми. Восхищена энтузиаз
мом первостроителей МЖК. 
Это же так трудно — быть 
первыми. А сделано за деся
тилетие, как мы видели в 
Комсомольском, очень мно
гое. И сделано с трезвым рас
четом, на будущее. Уверена, 
что это модель завтрашних 
отношений, мечта коммунаров 
двадцатых годов.

Надолго останется в серд
це и атмосфера встречи е ра
бочими Уралмашзавода. Она 
была посвящена борьбе за 
мир. Разговор шел простой, 
сердечный, очень личный... Я 
благодарна судьбе за такие 
встречи.

— Какие песни просили ис
полнить уралмашевцы!

— «Надежду», «Нежность», 
«Старый клен». Вспомнили и 
несколько песен, которые я 
посвятила уральцам, — «Маг
нитка», «Товарищ ЧТЗ». Всем 
залом пели «Пока не поздно».

— Я вспоминаю прежде все
го ваши песни о комсомоле: 
«Главное, ребята, сердцем не 
стареть», «Песню о тревож
ной молодости», «И вновь про
должается бой», «Любовь, 
комсомол и весна». Они у всех 
на слуху. А ведь часть созда
на еще два десятилетия назад. 
Чем объяснить, что для новых 
поколений молодежи песни 
эти оказываются близкими, 
нужными!

— Мне трудно теоретиче
ски обосновать причины. 
Вспомните, об этом по-разному 
говорили Владимир Маяков
ский, Дмитрий Шостакович, 
Исаак Дунаевский, но мысль 
общая: огромная удача, честь, 
когда удается написать только 
одну песню, принятую наро
дом. Наверное знаю, как тща
тельно каждый композитор и 
поэт относятся к творчеству, а 
вот удача приходит так редко.

Сейчас, к несчастью, много 
в песенном жанре появилось 
«деловых» людей, ремеслен
ников. Дзвальвация налицо. 
С удовольствием слушаю хо
рошие развлекательные, танце
вальные песни. Образец в 
этом, по-моему, Раймонд Па
улс. Но сколько унылых эпи
гонов! И обидно, когда все 
сводится только к развлека
тельности любой ценой.

Вот, скажем, мы с Никола
ем Добронравовым написали 
«Птицу счастья». Гсд-два она, 
намеренно созданная в лег
ком танцевальном ритме, поль
зовалась успехом. Но мне 
важнее, чтобы долгой была 
жизнь у такой песни, как «Кто 
отзовется». Кстати, я знаю, что 
эта песня есть в репертуаре 
превосходной певицы, вашей 
землячки, солистки Свердлов
ской филармонии народной 
артистки РСФСР Елены Сапо
говой.

— Много сил вы отдаете 
общественной деятельности. 
Только что как секретарь прав
ления участвовали в очеред
ном заседании в Союзе ком
позиторов. А завтра, после 
вазвращения в Москву из 
Свердловска!

— Участие в международ
ном форуме «За безъядерный 
мир, за выживание человече

« ХОККЕЙ.
ПЕРЕХОДНЫЙ ТУРНИР

ДВА
ПОРАЖЕНИЯ

«Ижсталь» (Устинов) — «Ав
томобилист» (Свердловск) — 
6:3 (3:2, 1:0, 2:1). Шайбы забро
сили: у «Ижстали» — Вахру
шев (1, 7, 51-я мин.), В. Боярин
цев (2), Дмитриев (39. 49). У 
«Автомобилиста» — Кутергин 
(11), Безродное (14), Баландин 
(58).

Яростный стартовый натиск 
хозяев принес им успех. За
ставив ошибаться защитников 
и вратаря свердловчан Семе
нова, проведшего не лучший 
свой матч, к исходу седьмой 
минуты «Ижсталь» повела — 
3:0. Надо отдать должное на
шим хоккеистам: после столь 
неудачного начала им уда
лось выровнять игру. Могли 
добиться и большего: Стар
ков, Баландин, Ягода упусти

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».

ства». Столь представительная 
встреча проводится впервые. 
Но она необходима: наша об
щая тревога за будущее до
стигла предела.

Честно говоря, цейтнот ме
шает. Для творчества остают
ся поздние вечера, часы в ва
гонном купе поезда.. Хочется 
представить в дни работы XX 
съезда ВЛКСМ новую песню.

— На днях Центральное те
левидение покажет киноэпо
пею «Битва за Москву». Вами 
создана музыка к этому филь
му, в частности, песня «Ты — 
моя надежда».

— Очень люблю работать 
над симфоническим произве
дением, хотя жанр безумно 
сложный. Музыка к этому 
фильму создавалась больше 
двух лет. Четыреста страниц 
партитуры! Звучит она с экра
на три с половиной часа. На 
этой основе написала сюиту, 
скоро ее первое исполнение в 
концертном зале.

— Следующий вопрос Нико
лаю Добронравову.

Сейчас немало ругают поэ
тов-песенников. Справедливо!

— К сожалению. Не потому 
ли композиторы предпочитают 
взять известные стихи из ста
рого сборника? Это Рубцов, 
Кирсанов, Евтушенко, Кост
ров, Вознесенский... Тем не 
менее, надо искать пути, что
бы остановить поток безвку
сицы, пошлости, примитива в 
текстах песен. Тем более, ко
гда под это многочисленные 
халтурщики пытаются подве
сти «теорию»: мол, такие сти
хи без музыки невозможны. 
Считаю, что стихи всегда 
должны быть Стихами.

— А как, Николай Николае
вич, рождаются ваши стихи, 
ставшие песнями!

— Отвечу тан:
Как любовь, нечаянно- 

незванно, 
словно удивляясь, что

пришла, 
песня

возникает из тумана. 
Из дождя.

Из летнего тепла.
С тихим звоном опадают

росы. 
Свежестью пахнуло от реки... 
И садятся на руки

стрекозы, 
словно знаки нотные, легки. 
— Спасибо за этот поэти

ческий подарок нашим чита
телям.

Мой последний вопрос вам, 
Александра Николаевна.

В творческом вечере, со

ставленном из ваших лучших 
песен, их будут исполнять про
фессиональные и самодея
тельные певцы и коллективы. 
Ваше мнение о них!

— Прежде всего скажу об 
оркестре. Мне доставляет 
удовольствие работа с орке
стром Свердловской филар
монии и его молодым по воз
расту дирижером заслужен
ным деятелем искусств РСФСР 
Андреем Чистяковым. Важно 
и то, что многие самодеятель
ные певцы впервые на этом 
вечере будут петь в сопро
вождении настоящего симфо
нического оркестра такого 
уровня. Это отличная школа.

Только что слушала, как Во
лодя Сабуров поет под гита
ру «Прощание с Братском». 
Здорово! Он очень точно пе
редает настроение, с которым 
песня рождалась тогда, в кон
це 60-х. А ребята из Ниж
него Тагила — ансамбль «Ро
весник» — идут своим путем, 
их исполнение песни «Моло
дые» задорное, динамичное, 
танцевальное. Солисты ансамб
ля из Ревды «Элегия» мне по
жаловались, что мало было ре
петиций дома, работают-то в 
разные смены. Их искрен
ность мне больше по душе, 
чем иной псевдосамодея- 
тельный ансамбль с «артиста
ми», днем где-то отбывающи
ми время до очередных га
стролей.

У вас замечательные дет
ские Хоровые коллективы, ан
самбли политпесни. Общение 
с воспитанниками Ларисы Бал
тер, с Еленой Любавиной и 
«Балладой» мне не только при
ятно, но и полезно. Впрочем, 
то же можно сказать о всех 
участниках вечера.

...И вот концерт. На сцене 
за роялем — Александра Пах
мутова, оркестр, хор и соли
сты — наш гость из Башкирии 
Радик Гареев, Валерий Топор
ков, Ольга Седова, Анатолий 
Бродский, Валентин Иванов, 
Ирина Кабардинская, Виктор 
Фасг...

Сменяя друг друга, звучат 
комсомольские песни. И поет 
их весь зал. Праздник пес
ни — праздник для всех.

Вел беседу А. ПАНОВ.
НА СНИМКЕ: А. Пахмутова 

я Н. Добронравов.
Фото А. ЛАПТЕВА.

салоне, где делегаты смогли 
познакомиться с музыкалъ-
ными в идеопрограммами
«Встречи с Аллой Пугачевой»; 
«Автограф Лореданы Бертэ», 
фильмом «Волшебная белая 
ночь» с Аль Бано и Роминой 
Пауэр.

Эти программы заставили 
делегатов также подумать о 
музыкальном репертуаре мо
лодежных видеосалонов, под
вели к разговору о 
кие еще ансамбли 
еще исполнителей
бы молодежи видеть по

том, ка- 
и каких 

хотелось

део.
Пока 

кальных
же этих музы- 
фильмов, имеющих

ся в распоряжении первой 
свердловской видеотеки, об 
открытии которой «На смену!» 
недавно рассказывала, явно 
недостаточно. Об этом же рас
суждали и делегаты: ведь им, 
вернувшись с конференции, 
заниматься и организацией 
досуга молодых. А видео
теперь здесь — дело ие по-
следнее.

музыкальный
салон
В наушниках 
«Аквариум»

В музыкальном салоне — 
четыре магнитофона. Садитесь 
в кресло, надевайте наушники, 
укажите консультанту на кас
сету, которую бы вы сейчас 
хотели послушать или он сам 
поможет вам ее выбрать, — 
и вот уже только для вас поют 
«Машина времени», «Аква
риум», «Модерн токинг», «Алан 
Парсон Проджект», «Квин», 
«Битлз».

— Это все записи, сделанные 
с пластинок, выпущенных фир 
мой «Мелодия», болгарской
фирмой «Балкантон»,
няет консультант музсалона,— 
словом, лучшие образцы со
ветской и зарубежной рок-му
зыки. которые появлялись на 
прилавках наших магазинов, 
правда, пока не в таком коли
честве, что их могли бы ку-
пить все желающие. 

Немногие побывали
шлом году и 
творческих 
свердловского

про

рок
тем не менее, наверное, имеют 
записи таких его лидеров, как 
«Наутилус», «Каталог», «Чайф*, 
«Сфинкс».

И если вам вдруг захотелось
их снова послушать две]
импровизированного музыкал’ 
ного салона были открыты.

танцплощадка
Фантазии
в стиле брейк

В фойе Дворца молодежи 
танцевали брейк. Брейк, о 
который в последнее время 
ломается столько копий. Ну
жен он или не нужен, красиво 
это или нет, «наш» он, нако
нец, или «не наш»?

Но, несмотря на эти вопросы 
сомневающихся, брейк уже 
давно проторил свою дорогу 
к сердцам молодых. Уже со
стоялся и первый свердлов
ский блицтурнир брейка, и 
сейчас перед делегатами кон
ференции показывали «элект
рические буги», сложные прыж
ки и вращения те, кто был 
признан тогда в числе победи
телей.

Дмитрий Шевченко, Олег 
Матушкин и Владимир Бело
ногов из НижнеьТуры; группа 
«Наше дело» под руководством 
Олега Кривоноса; брейкеры из 
Свердловска и Первоуральска. 
Все они продемонстрировали 
высокую исполнительскую тех
нику, отличную спортивную и 
хореографическую подготовку 
и фантазию. Ну, а делегаты, 
думается, выразили свое недву
смысленное отношение к тан
цорам своими аплодисментами.

комсомольской конференции их демонст
рировали учащиеся межреспубликанских 
курсов закройщиков-модельеров высшей 
квалификации.

курсы?
Расскажите, пожалуйста, что это за

обращаюсь с вопросом к ху-
дожнику-модельеру Светлане Викто}>овне 
Ломаевой.

— Подобных курсов по Союзу всего
четыре: в Ленинграде, Львове, Риге и 
Свердловске. К нам приезжает по направ
лениям молодежь со всей страны, имеющая 
среднее образование, стаж работы не ме
нее трех-пяти лет и уже хорошо знако
мая с основами моделирования одежды. 
Мы, образно говоря, обучаем их уже «выс
шему пилотажу» ремесла, готовим своих 
Вячеславов Зайцевых.

Юноши и девушки изучают большой тео
ретический курс, к слову, даже обширней, 
чем в текстильном институте: конструиро
вание. моделирование костюма, его исто
рия. Затем они проходят практику в луч
ших ателье города.

— Наверное, в основном, на ваших кур
сах занимаются девушки?

— Но много и ребят, из которых, кста
ти. подчас выходят незаурядные модель
еры. Это совсем не чисто женская профес-

сия, 
«сто 
цева.

напротив — мужчина тут может дать 
очков вперед». Взять того же Зай-

— Что сегодня вы представили внима
нию делегатов?

— На конференцию мы привезли около 
пятидесяти моделей молодежной одежды. 
Здесь работают три творческие группы с 
наших курсов: художников, лекторов и
манекенщиц. Все модели это лучшие
творческие удачи наших учащихся, их кур
совые, дипломные работы. Думаю, их по 
достоинству оценили и делегаты конфе
ренции.

В отличие, скажем, от Дома моделей мы 
не диктуем моду, а пропагандируем. Са
ми шьем костюмы, сами их и демонстри
руем.

— Если в двух словах, что же отличает 
сегодня молодежную моду?

— Ну, если уж совсем кратко: это боль
ший объем, широкая цветовая гамма, де
коративность, фантазия. Взаимопроникно
вение элементов мужской моды в женскую, 
и наоборот. Спортивный стиль, комплект
ность, чтобы буквально можно было вый
ти в одном и том же «и в пир. и. в мир».

Говорят, от модного до смешного один 
шаг. Что ж, эксцентричность всегда была 
свойственна молодости. В этом вы, на
верное, убедились и на сегодняшнем про
смотре.

st

фоторепортаж

...И «МОДЕРН ТОКИНГ» НЕ МЕШАЛ

СОСТЯЗАНИЕ
В ПАРКЕ
Центральный парк культуры 

и отдыха имени В. Маяковско
го впервые организует такое 
массовое мероприятие, посвя
щенное предстоящей годовщи
не Советских Вооруженных 
Сил. Называется праздник 
«День призывника». Чтобы 
увидеть состязания будущих во
инов по мотокроссу, «воздуш
ный бой» авиамоделистов, во
енизированную эстафету, лыж
ный кросс, приходите в парк 
к 10 часам 30 минутам 21 фев
раля.

«ХОРОШЕЕ
НАСТРОЕНИЕ»
Так называется молодежная 

эстрадно-игровая программа, 
которая состоится (в воскре
сенье 22 февраля во Дворце 
культуры Уралмашзавода. По
мимо интересных игр, которые 
задумал на этот вечер массо
вик, ждет участников про
граммы во Дворце дискотека. 
Начало молодежной эстрадно
игровой программы в 20 часов.

В гостях —
РОК-КАУБ

Свердловский рок-клуб при
глашен на очередную «Моло
дежную субботу» в Дом куль
туры имени Ф. Э. Дзержинско
го. В Большом зале состоит-t 
ся выступление этого коллекти
ва, интересующего многих мо
лодых зрителей. Билеты на 
«Молодежную субботу», нача
ло которой в 19 часов 21 фев
раля, уже продаются в кассе 
ДК. В программе вечера так
же танцевальный час.

РУССКИЕ
ЧАСТУШКИ

Наверняка вам приходилось 
слышать частушки. Этот жанр 
народного творчества всегда 
поражает юмором, образ
ностью, точно подмеченными 
деталями.

22 февраля в 12 часов всех 
любителей частушек ждет в 
ДК «Автомобилист» клуб лю
бителей народной песни «Род
ники»; его очередное заседа
ние будет посвяшено частушке.

ПУТЕШЕСТВИЕ
СОЛОВЬЯМ

Наконец-то он запел! Дроб
ными горошинами раскатил 
свою трель под высокими сво
дами просторного фоне Двор
ца молодежи, тонким кружевом 
звуков оплел, окутал нас, при
шедших в этот укромный, зеле
ный уголок. И ведь такая ма
лость — певчая птаха! Их здесь 
немало: соловьи, иволга, шур, 
попуган — настоящий птичий 
хор. Правда, без дирижера. Но 
зато с благодарными зрителя
ми (что и говорить, отвыкли 
мы в грохоте электроники от 
живых, чистых мелодий). На
верное, поэтому ребята из 
«Музыкального салона», распо-

зрителям фрагменты своей но- 
Яон программы. Фольклорный 
коллектив из первоуральского 
СПТУ № 7 разбередил душу 
'уже забывающимися народ
ными запевкам'и, частушками, 
свадебными песнями. Интерес
ный концерт подготовили участ
ники ансамбля самодеятельной 
песни из Свердловска «Леда», 
руководимого Юрием Хейфн-

Л затем в перепляс пустился 
брейк! II в который раз поди
вились мы его сложным выкру
тасам и замысловатым па. По
луспорт, полутанец, полупанто
мима... Но ведь интересно! Как, 
впрочем, и все, что было зате
яно и организовано здесь в 
этот день.

ложенного рядом, деликатно
оборудовали свои магнитофо
ны наушниками. Чтобы «Мо
дерн токинг» не мешал со
ловьям.

Каждый перерыв для отды
ха, предусмотренный програм
мой проведения областной от
четно-выборной конференции, 
был насыщен интересными, ув
лекательными или познава
тельными минутами. Именно
минутами, потому 
хотелось везде.

Мини-экспозиция 
ных компьютеров

как успеть

персональ- 
притягивала

не только экзотичностью своих 
экспонатов: желающие могли 
посоревноваться с заниматель
ной техникой.

Концертная площадка была 
предоставлена в этот день сра
зу нескольким самодеятельным 
коллективам. Вокально-инстру
ментальный ансамбль «Але
нушка» из Дворца молодежи 
профтехобразования показал

цем. «Городской 
так называется
которую 
санные 
самбля.

ВОШЛИ

романс» — 
программа, в
песни,

руководителем
наии- 

ан-

H. ВЛАДОВ.
НА СНИМКАХ: в хороводе 

фольклорный коллектив перво
уральского ПТУ № 7; выступа
ет ВИА «Аленушка».

Фото В. ВИКТОРОВА.

ли хорошие шансы сравнять 
счет. А в середине второго 
периода в течение двух минут 
хозяева оборонялись втроем 
против пятерки «Автомобили
ста». Этот момент и стал, 
пожалуй, переломным. Высто
яв, «Ижсталь» прочно завла
дела инициативой.

«Ижсталь» — «Автомоби
лист» — 6:3 (1:1, 3:1, 2:1). Шай
бы забросили: у «Ижстали» — 
Туляков (7-я мин.), А. Орлов 
(26), Головков (34), Молчанов 
(36), Вахрушев (47). Абрамов 
(49). У «Автомобилиста» — Бой
ченко (19), Кутергин (37), Бой
ко (50).

Первый матч после дисква
лификации провел Татаринов, 
и ведущая пятерка свердлов
чан выглядела так: Бякин— 
Кутергин—Татаринов, Камен
ский—Бойко. Все три шайбы, 
заброшенные гостями, вен
чали действия этих хоккеис
тов. Вначале после передачи 
Бякина отличился задержав
шийся со сменой Бойченко. 
Затем Кутергин добил шайбу 
после прохода Бякина по 
правому краю. А третий гол

на счету Бойко, смело пошед
шего на обострение. Состав 
двух других троек варьиро
вался по ходу встречи, но 
успеха это не принесло, хотя 
опасно атаковали Безродное, 
Тарасов, а Старков при сче
те 1:2 метров с трех не по
пал в пустые ворота.

Лучше. чем накануне, сы
грал Семенов, .однако ему не 
удалось стопроцентно выру
чать товарищей, допускавших 
многочисленные ошибки в 
обороне. С. ЛУЗЯКИН.

Другие результаты тура: 
«Торпедо» (Я) — СК «Салават 
Юлаев» — 5:1, 3:1, «Динамо» — 
«Торпедо» (УК) — 6:6, 4:2,
«Торпедо» (Т) — СК имени
Урицкого — 2:2, 6:9.

Положение команд на
17 февраля:

ВНП Ш О
«Ижсталь» 8 1 1 47 — 25 17
«Торпедо» (Я) 6 0 4 36 — 26 12
«Автомо
билист» 5 1 4 44 — 39 11
«Динамо» 5 1 4 38 — 37 11
СК имени Уриц
кого 4 3 3 31 — 30 11
«Торпедо» (У-К) 4 1 5 43 — 50 9
СК «Салават
Юлаев» 2 1 7 27 — 40 5
«Торпедо» (Т) 1 2 7 27-46 4

• ВОЛЕЙБОЛ.
КУБОК ЕВРОПЕЙСКИХ 
ЧЕМПИОНОВ

Обыграв ЦСКА — 3:1, «Ди-
намо» (Берлин) 3:0 и
«Олимпию Теодора» (Равенна,
Италия) — 
«Уралочка» 
европейских 
лейболу 
команд.

3:1, свердловская 
завоевала Кубок 
чемпионов по во-
среди женских

• ГАНДБОЛ
В первый день свердловско

го тура женского чемпионата 
СССР по гандболу среди клу
бов высшей лиги «Свердлов
чанка» встречалась с минской 
командой БПИ. Гостьи — аут
сайдеры чемпионата и, Каза-

лось, хозяйки площадки без 
особого труда добьются ус
пеха. Но победа далась нелег
ко. В дебюте матча свердлов- 

■ чанки действовали инертно, 
подолгу разыгрывали мяч. А 
минчанки сумели повести в 
счете и некоторое время удер
живали преимущество. Посте
пенно наши девушки перехва
тили инициативу. Разыгралась 
Прина Скоробогатых. С помо
щью подруг она все чаще на
носила точные завершающие 
броски. К перерыву впереди 
была «Свердловчанка» — 10:9. 
В дальнейшем, несмотря на 
упорное сопротивление сопер
ниц, наши гандболистки дове
ли встречу до победы — 
23:18. В матче «Ростсельма
ша» с «Азотом» успех сопут
ствовал одному из лидеров 
розыгрыша, «Ростсельмашу»— 
21:13. Из-за нелетной погоды 
не успели к началу турнира 
спортсменки ЗИИ, их игра с 
киевским «Спартаком» состо
ится позже.

В. ПАВЛОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

18 П ФРАСКИТА 
19-П ДИЛИЖАНС ИЗ РУАНА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

Сегодня в 19 час. ИСТОРИЯ 
ОДНОЙ ЛЮБВИ 

18 II в 15 час.
ТАИНСТВЕННЫЙ КАМЕНЬ

19-П ЧИО-ЧНО-САН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ 
1811 премьера КАБАНЧИК

СЕГОДНЯ В
ОКТЯБРЬ 

ческчй) — 
монах.

СОВКИНО

КИНОТЕАТРАХ:
(стереоскопи- 
Таинственный

одного. Восемь
одной крышей (док).

ТЕМП

Все против 
углов под

Четвертый. Ва-
банк II или Ответный удар. 

САЛЮТ — Бегущий смель-

CMfHV!»
ИНДЕКС S3800 

выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

620219 СВЕРДЛОВСК 
ГСП 1S3. ул. ТУРГЕНЕВА, 11 
12-Й ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

А- Редактор — 51-28-61:
* заместитель редактора 

51-38 75:
* ответственный секретарь 

51-74-67:
* секретариат 58-96-11 

и 58 95 48:
* отдел рабочей и инженерной 

молодежи 51-47-26. 51-34-22;

* отдел сельской молодежи 
51-41 81:

■А* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58 00-14, 
58-00-15:

А’ отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58 92-41. 51-16-81:

Аг отдел военно-спортивный 
58-92-37; 51-39-09.

к этдел учащейся молодежи 
58 93 89 и 58-00-12;

А- отдел культуры 51 28-32;
к отдел информации 

51-10-66 и 51-60-84;
Аг отдел писем 

51-56-69. 58-00-23;
Аг фотокорреспондент 51-38-28;
Аг отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34, 51-17-62.

В ВЕСНУ
Сделать весну ближе помо

жет вам Бюро международно
го молодежного туризма «Спут
ник». Начиная с 24 февраля 
целых двадцать дней вы смо
жете уже нежиться под теп
лым крымским солнцем.

Новая тургостиница «Гори
зонт» в Судаке гарантирует 
отличный сервис.

Итак, специальным авиарей
сом «Спутника» — в Крым, к 
морю!

И считайте, что уральская 
зима для вас закончилась!

Путешествие в весну начи
нается по адресу: Свердловск, 
ул. Пушкина, 5, тел. 57-83-00. 

ДЛЯ ЛЮБИТЕЛЕЙ
СПОРТА

В манеже спортклуба «Ка- 
лининец» продолжается тур 
женского чемпионата СССР по 
гандболу среди клубов выс
шей лиги. Начало матчей — 
в 15.30, 17 и 18.30. Сегодня 
«Свердловчанка» встретится с 
«Азотом», 18 февраля — со 
«Спартаком», 19 — с «Рост
сельмашем», начало игр в 
18.30. 20 февраля встречи бу
дут проходить с 10, 11.30 и 
13 часов.. Соперницы нашей 
команды — гандболистки 
ЗИИ.

20 и 21 февраля во Дворце 
спорта профсоюзов «Автомо
билист» в переходном турни
ре будет принимать «Топпе- 
до» (Ярославль). Начало 20— 
в 19 часов, 21 — в 17 часов.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 7-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36». состоявшегося 15 
февраля 1987 тела.

«6 из 45»: 1. 5 10. 16 21 30.
«5 из 36»: 8. 17, 18. 22 35.

(ТАСС).

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

чак. Плюмбум, или Опасная 
игра.

УРАЛ — Раймонд Паулс. 
Снайперы. Колонна (две се
рии).

МИР — Плюмбум, или 
Опасная игра.

ДК им. СВЕРДЛОВА —? 
Глория.

ЛК им. ДЗЕРЖИНСКОГО-3 
Новые амазонки.

ИСКРА — Проделки в ста
ринном духе. Размах крыль
ев.

ДРУЖБА — Этот безум
ный. безумный, безумный, 
безумный мир. Не забудьте 
выключить телевизор. Конец 
операции «Резидент» (две 
сепии).

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Шутки в сто
рону.

Им. МАЯКОВСКОГО -■
Под огнем (две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Если ты 
не со мной <пве серии). Че
ловек амфибия.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
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